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На полях и лугах совхоза 
«Красное знамя» Томского 
района в разгаре сенокос
ная страда. Но не менее 
жаркие будни — в цент
ральных ремонтных мастер
ских совхоза. На повестке 
дня ремонтников — в са
мые ближайшие дни поста
вить на линейку готовности 
всю хлебоуборочную тех
нику.

Лучшие механизаторы 
совхоза заняты сейчас ре
монтом зерновых комбайнов. 
Один из них — электро
сварщик Николай Федоро
вич Шилов, который любую 
порученную работу выполня
ет. досрочно и с высоким ка
чеством.

НА СЙИМКЕ: электро
сварщик Н. Ф. Шилов.

Фото Ф. Хитриневича.

ТЕНИ ЗЕЛЕНОЙ
Зеленая жатва в колхозах 

и совхозах Шегарского рай
она в разгаре. На лугах и по
лях трудятся колхозники, ра-' 
бочие, служащие, механиза
торы. С первых дней широко 
развернулось социалистиче
ское соревнование за выпол
нение плана заготовки кор
мов.

Организованно проходит 
сенокос в колхозе «Гигант». 
Высокой выработки добива
ется механизированное зве- 

' но под руководством А. В. 
Горшкалева. В прошлом го
ду это звено скоси,ло 400 гек
таров естественных трав и 
клеверов, а нынче механиза
торы звена решили скосить 
на 30 гектаров больше. В 
звене 3 тракторные косилки, 
три копноподборщика, боко
вые и поперечные грабли. 
Техника в звене использует
ся очень производительно.

Недавно звено А. В. Гор
шкалева косило по лесным 
полянам. Места для работы 
на сцепе из трех косилок 
очень неудобные, заросшие 
кустарником. От звеньевого, 
от трактористов В. Н. Лисов, 
ского, носильщиков А. М. 
Нумалова и Г. И. Воскресен- 

\  ского потребовалась в бук
вальном смысле виртуоз
ность в управлении техни
кой. Однако даже в таких 
условиях звено скашивало за 
день по 12— 13 гектаров 
при норме 10 гектаров. На 
клеверах производительность 
труда еще поднялась. За 
день звено скашивает 18—

Ж А Т В Ы
20 гектаров трав при норме 
12 гектаров.

С начала сенокоса механи
заторы колхоза «Гигант» 
скосили около 650 гектаров 
и приступили к стогованию. 
Застоговано 500 центнеров 
сена.

Организованно проходит 
заготовка кормов в Гусев- 
ском отделении колхоза 
«Рассвет», в Монастырском 
отделении совхоза «Шегар- 
ский».

Однако в целом по району 
показатели далеко не блестя
щи. На 15 июля трава ско
шена на 2,700 гектарах, что 

, составляет лишь незначи
тельную часть от всей пло
щади сеяных и естественных 
трав. Результаты могли бы 
быть гораздо лучше, если 
бы не было в некоторых хо
зяйствах столько неоргани
зованности, путаницы, не
разберихи.

Взять Батуринское отде. 
ление совхоза «Россия». 
Здесь три дня простояли 
пресс-подборщики, стогоме
татель, другие сеноубороч
ные механизмы. А причина 
— очень низкая трудовая 
дисциплина среди механиза
торов.

— Петров день виноват,— 
оправдывается управляющий 
отделением Г. А. Батурин. 
Трактористы Павел Байгу-

ПРИМЕР ВСЕМ— 
М Е Х А Н И З А Т О Р Ы

Важней cSiHOKOca нет сей
час работы на селе. Труже
ники совхозов нашего рай
она прилагают все усилия 
для того, чтобы завершить 
эту сельскохозяйственную 
кампанию до начала уборки 
хлебов.

За последние 3 —4 дня 
темпы заготов'ки кормов 
значительно возросли. Кось
ба трав на естественных се
нокосах продолжалась и в 
дождливую погоду. На кор
мовые угодья вышло 50 се
нокосных агрегатов.

В совхозах «Петровский» 
и «Володинский» уже ста
вят стога. В других хозяй
ствах эту работу приоста- 

^новили дожди. Но сегодня 
'  или завтра, если, конечно, 

снова не помешает погода, 
стогование должны начать 
повсеместно.

Для стогования сена в 
I совхозах создано 23 механи

зированных 3!вена, 8 звень
ев оснащены пресс-подбор
щиками и 15 — стогомета
телями. В прошлом году 
механизированным апособом 
в районе заготовили 50 
процентов сена, нынче доля 
механизированной уборки 
увеличится до 76 процентов.

Механизаторы понимают, 
что в основном от их уси- 
■тий зависит успех сенокос
ной страды, и стараются тру
диться по-ударному. Многие 
из них значительно пере-

30 т о н н  ЕЖЕДНЕВНО
е  каждым днем растут 

темпы заготовки кормов в 
Георгиевском отделении 
совхоза «Сибиряк» Томского 
района. Нынче георгиевцам 
надо поставить в стога 
7.100 центнеров сена, в том 
числе 6.200 центнеров из 
клевера.

На сено в отделении вы
делено 340 гектаров клеве
ров. Механизаторы проборо
нили их, подкормили мине
ральными удобрениями. Уро
жай сена на этих массивах 
неплохой.

Сейчас на косьбе трав в 
Георгиевском отделении ра-

выполняют нормы на косьбе 
трав. Трактористы совхоза 
«Петровский» Э. Г. Штоббе 
и В. Г. Вольф за пять дней 
скосили травы на 130 гек
тарах. В Пудовском отде
лении совхоза «Белосток- 
ский» высокой производи
тельности на заготовке кор
мов добиваются трактори
сты И. П. Савицкий и М. М. 
Шелухин. Они ежедневно 

, выкашивают травы на пло
щади 17— 18 гектаров при 
норме 12,5 гектара.

Вода ушла с лугов. Че
рез 2—3 дня и здесь начнут 
работать механизированные 
звенья. Вначале кос.ьба 
трав будет вестись по воз
вышенным участкам. Наи
более заиленные массивы 
решено проборонить.

Механизаторы Кривоше- 
инского откормсовхоза уже 
выкосили травы на первых 
100 гектарах лугов.

К заготовке силоса из 
многолетних' трав первым 
приступил в районе совхоз 
«Кривошеинский».

В ближайшие дни во всех 
хозяйствах нашего района 
будут органнзованы массо
вые воскресники по стого
ванию сена. В них примут 
активное участие не только 
рабочие совхозов, но и кол
лективы всех предприятий 
и организаций района.

Е. КУЗНЕЦОВ, 
главный агроном Криво- 
шеинского райсельхозуп- 

равления.

лов, Леонид Спирин и Алек
сандр Байгулов три дня не 
работали.

В результате низкой дис
циплины в отделении скоше
но только 100 гектаров трав 
и не заготовлено ни одного 
центнера сена, хотя были все 
возможности скосить около 
300 гектаров.

Непроизводительно рабо
тает техника в Гынгазовском 
отделении этого же совхоза. 
Здесь к работе приступают 
не рано утром, а часов в 10 
— 11. Рабочие приходят к 
конторе вовремя, но ча
сами ждут машину, чтобы 
отправиться на покосы. Та
кой «порядок» объясняет
ся только нераспорядитель
ностью и нетребовательно
стью управляющего отделе
нием Г. В. Аверкова.

Не укладываются в нор
мы выработки механизато
ры Вознесенского отделения 
колхоза «Рассвет». Причина 
та же; колхозников поздно 
доставляют на покосы. Вина 
за несвоевременную отправ
ку машины полностью лежит 
на руководителях колхоза.
■ Не приступили к стогова

нию сена и в колхозе име
ни 50-летия Великого Октяб
ря, хотя здесь скошена трава 
на 302 гектарах.

Б. АРБАТОВ.
Шегарений район.

ПРИСВОЕНИЕ ЗВАНИЯ 
ГЕРОЯ

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО 
ТРУДА 

МИНИСТРУ 
ИНОСТРАННЫХ 

ДЕЛ СССР
ТОВ. ГРОМЫКО А. А.

За большие заслуги пе
ред Коммунистической 
партией и Советским го
сударством, многолетнюю 
деятельность в области 
внешней политики и в 
связи с шестидесятилети
ем со дня рождения Пре-, 
зидиум Верховного Сове
та СССР присвоил Ми
нистру иностранных дел 
СССР ТОВ. ГРОМЫКО 
Андрею Андреевичу зва
ние Героя Социалистиче
ского Труда с вручением 
ему ордена Ленина и 
золотой медали «Серп и 
Молот»

(ТАСС).
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СОВЕТСКАЯ АВТОМАТИЧЕСКАЯ 
СТАНЦИЯ «ЛУНА-15»
НА ОКОЛОЛУННОЙ ОРБИТЕ

С о о б щ е н и е  Т А С С
17 мюля 1969 года автомати

ческая станция «Луна.15» вы
ведена на окололунную орби
ту и стала очередным совет
ским искусственным спутни
ком Луны.

Как уже сообщалось, запуск 
автоматической станции «Лу. 
на-15» был произведен 13 ию
ля этого года. В течение 102 
часов полета по космической 
трассе Земля-Луна со станци
ей было проведено 28 сеан
сов радиосвязи, в которых вы
полнялись измерения траек.

тории движения, проверялась 
работа бортовых систем и 
проводились научные иссле
дования.

С целью обеспечения под
лета станции к Луне на задан
ном расстоянии 14 июля была 
проведена коррекция траекто. 
рии ее движения. При подле
те к Луне автоматическая 
станция была сориентирована 
в космическом пространстве 
и в 13 часов по московскому 
времени была включена ее 
двигательная установка. В этот 
момент станция находилась

над невидимой с Земли сторо
ной Луны. После торможения 
станция «Луна-15» вышла на 
орбиту искусственного спутни. 
ка Луны. Параметры около
лунной орбиты близки к рас
четным. Радиосвязь со станци
ей устойчивая. По данным те. 
леметричёской информации, 
бортовая аппаратура функ
ционирует нормально. Коор
динационно - вычислительный 
центр ведет обработку посту, 
лающей информации.

ботают 4 полумеханизиро- 
ванных звена и одно конно
ручное.

Особенно дружно трудит
ся на покосах звено, кото
рым руководит коммунист 
В. К. Желач. Сам звеньевой 
работает на сгребании сена. 
В звене пять тракторных аг
регатов. Ежедневно оно ста
вит в стога по 30 тонн сена. 
Уже скошено более 200 
гектаров клеверов. ,

Высокой производитель
ности на заготовке кормов 
добиваются трактористы 
Ф. В. Плотчиков, R. А. Ка- 
бышев, Б. И. Ловникович.

В. РЫБАКОВ.

iHA ПОЛЯХ СТРАНЫ

ПОРА СЕНОКОСНАЯ
Сенокос в хозяйствах 

страны вступает в решаю
щую фазу. Труженики села 
понимают, что хороший за
пас кормов — это сытная 
'зимовка скота,- залог даль
нейшего развития общест
венного животноводства. И 
хотя в ряде районов страны 
неблагоприятные климати
ческие условия несколько 
сдержали заготовку кормов, 
на 14 июля 1969 года, по 
данным ЦСУ СССР, колхо
зы и совхозы страны скоси
ли сеяные и естественные 
травы с 25 миллионов 389 
тысяч гектаров. Это свыше 
трети запланированной пло
щади. Заготовлено 12 мил
лионов 96 тысяч тонн сена.

Колхозы и совхозы нара

щивают темпы закладки си
лоса. Его уже заложено 702 
тысячи тонн. Особенно хо
рошо организовано в нынеш
нем году производство вита
минной травяной муки. Ее 
уже заготовлено почти 209 
тысяч тонн —■ 27 процен
тов запланированного коли
чества. Несмотря на трудно
сти года, превзойдены рубе
жи, достигнутые на то же 
время в минувшем году.

Такой успех, как сообщи
ли корреспонденту ТАСС в 
Министерстве сельского хо
зяйства СССР, объясняется 
лучшей оснащенностью хо
зяйств сушильной техникой. 
Сейчас наши колхозы и сов
хозы располагают 4.112 
сушильными агрегата

ми. Это на тысячу боль
ше, чем в прошлом году. 
Только за первую ' половину 
нынешнего года промышлен
ность поставила ■ селу 537 
сушильных агрегатов:.

Специалисты, руководите
ли хозяйств все больше 
убеждаются в полноценно
сти, выгодности «зеленой 
муки» — настоящего есте
ственного концентрата, со
держащего все необходимые 
животным питательные ве
щества. Запасая витаминную 
муку, земледельцы получа
ют возможность собрать с 
каждого гектара относи
тельно больше кормов, чем 
скажем, заготавливая сено.

Лучше других использу
ют в нынешнем году су

шильную технику хозяйства 
Литвы. Здесь на каждом аг
регате уже высушено по 
140 килограммов ценного 
корма. Не отстают и поле
воды Киргизии. Увеличили 
по сравнению с прошлым 
годом производство травя
ной муки на Украине, в 
Латвии, Эстонии.

Однако не везде еще в 
должной мере оценили вы
годы этого ценного корма. 
Ниже своих возможностей 
ведут его заготовки в Рос
сийской Федерации, в Бело
руссии, Молдавии. Совсем 
не организовано производст
во травяной муки в Азер
байджане, Туркмении.

(ТАСС).

ВРЕМЯ
ВЫСОКИХ
с к о р о с т е й

Томские геологоразведчи
ки подводят итоги работы в 
первом полугодии.

Во втором квартале пред
приятия глубокого бурения , 
работали значительно луч
ше, чем в первом. Задолжен
ность зимних месяцев почти 
полностью перекрыта. При 
плане на полугодие 55.100 
метров фактически пробуре
но 54.912 метров скважин.

Хорошие темпы набрали 
буровики Васюганской и

Каргасокской экспедиций. В 
июне ' васюганцы пробурили 
4.971 метр вместо ,3.200 
по плану. Бригада А .' И. 
С.мирнова, инициатор обла
стного соревнования за вы
сокие скорости проходки, 
пробурила скважину № 39 
на Мыльджинской площади а 
рекордно короткий срок — 
за полмесяца. достигнув 
скорости 4.507 метров на 
станок в месяц. Буровики

выполнили один из важней
ших пунктов своего обяза
тельства.

Около полутора тысяч 
метров проходки сверх пла
на в прошлом месяце дала 
Каргасокская экспедиция. 
Это предприятие, наконец, 
преодолело отставание. Луч
ших результатов с начала 
года добилась бригада буро
вого мастера С. Г. Гусмано- 
ва, пробурившая 6:096 мет. 
ров при плане 4.760.

Не справились с июнь- 
ски.м заданием александров- 
цы. Они могли,дать то ко
личество метров проходки, 
которого не хватило для 'вы
полнения плана в целом по 
управлению. Буровики про
стаивали из-за плохого снаб
жения водой. .

В июне начала проход
ку скоростной скважины 
бригада мастера Н. И. Ве
рещаки из Западной экспе

диции. За 6 месяцев она 
пробурила 7.166 метров. Та
кого результата не получала 
ни одна из бригад экспеди
ции.

Во второе полугодие неф- 
теразведчики вступили, со
хранив высокие темпы. Все 
буровые предприятия в июле 
идут с опережением графи
ка.

А. ДМИТРИЕВ.

В Томском обкоме КПСС

В 3 8 М У - 
ВО ВСЕОРУЖИИ

Бюро Томского обкома 
КПСС рассмотрело вопрос о 
мероприятиях комбината 
«Томлес» по подготовке 
предприятий к работе в 
осенне-зимний период 1969 
— 1970 годов. Бюро отмети
ло, что основной причиной 
плохой работы предприя
тий лесной промышленно
сти области прошедшей зи
мой была неудовлетвори
тельная подготовка к осенне- 
зимнему сезону.

В леспромхозах не хвата
ло теплых стоянок для тех
ники, обогревательных по
мещений и столовых, отсут
ствовал необходимый задел 
лесовозных дорог, ощущал
ся резкий недостаток специ
алистов ведущих профессий. 
Начальник комбината «Том- 
лес» В. М. Губинский и глав
ный инженер В. А. Глазачев 
не установили действенного 
контроля за ходом подгото
вительных работ к зиме, не 
потребовали от директоров 
предприятий строгого выпол
нения намеченных меропри
ятий.

Бюро обкома КПСС одоб
рило мероприятия комбината 
«Томлес» по подготовке 
предприятий к работе в осен
не-зимний период 1969— 
1970 годов. В. М. Губинско- 
му и В. А. Глазачеву пред
ложено установить постоян
ный оперативный контроль 
за выполнением намеченных 
мероприятий по каждому 
леспромхозу, лесопункту и 
мастерскому участку. Бюро 
обязало хозяйственных руко
водителей комбината,. лес
промхозов и сплавных кон
тор своевременно и качест
венно выполнить задания по 
строительству обогреватель
ных пунктов в каждой брига
де, столовых и теплых гара
жей, по ремонту жилья и 
культурно - бытовых объек
тов, а также по подготовке 
лесовозных дорог, завозу 
техники, продовольственных 
и промышленных товаров.; 
Бюро указало на недооценку 
комбинатом «Томлес» подго
товки и переподготовки рабо
чих ведущих профессий 
(трактористов, вальщиков, 
разметчиков). Начальнику 
комбината «Томлес» В. М. 
Губинскому предложено при
нять меры по обучению рабо
чих ведущих профессий.

Бюро обкома КПСС отме
тило, что руководители ком
бината «Томлес» медленно 
создают .и укомплектовывают 
дорожно - строительные уча
стки. Комбинату предложено 
в течение июля определить 
организационную структуру

дорожно - строительных уча
стков, пополнить их бульдо
зерами, автомашинами, грей
дерами и другой техникой, 
направить для работы в до
рожно - строительных участ
ках лучших инженерно-техни
ческих работников и передо
вых механизаторов.

Бюро поручило облиспол
кому и комбинату «Томлес» 
в , месячный срок решить во
просы обеспечения предпри
ятий лесной промышленности 
лесосечным фондом для ра
боты в осенне-зимний пери
од. Томское управление Глаз- 
нефтеснаба и Томское район
ное управление Обского реч
ного пароходства обязаны в 
течение навигации завезти 
горючее на нефтебазы и в 
леспромхозы по заявкам и 
фондам комбината «Том- 
лес».

Бюро обратило внимание 
руководителей комбината 
«Томлес» В. М. Губинского 
и В. А. Глазачева, управляю
щего трестом «Томлес- 
строй» И. С. Зайцева на не
удовлетворительное выполне
ние программы капитально
го строительства,, особенно 
нижних складов у железной 
дороги Асино —Белый Яр, а 
также Полуденовского, Ка- 
тайгинского и Суйгинского 
леспромхозов. Бюро потребо
вало обеспечить эти стройки 
необходимой рабочей силой 
и материально-техническими 
ресурсами.

Бюро обязало райкомы 
партии, Колпашевский гор
ком КЦСС установить конт
роль за ходом подготовки 
предприятий к работе в зим
них условиях, систематиче
ски заслушивать отчеты ру
ководителей на заседаниях 
партийных комитетов, пар
тийных собраниях, разъяс
нить во всех коллективах ра
бочим, служащим и инженер, 
но-техническим работникам, 
что успешное и качествен
ное проведение подготови
тельных работ явится зало
гом ритмичной деятельности 
зимой, основой выполнения 
обязательств в честь 100-ле- 
тия со дня рождения В. И. 
Ленина.

Бюро обкома КПСС обяза
ло редакцию галзеты «Крас
ное знамя», редакции рай
онных газет, областной коми
тет по радиовещанию и теле
видению систематически ос
вещать ход подготовки к ра
боте в осенне-зимний период.

■В президиуме ВЦСПС'

О п р о ж и в а ю щ и х

Хорошо оборудованные 
общежития более чем на 
200 тысяч мест построе
ны в нашей стране за 
последние два года. Во 
многих из них есть сто
ловые, буфеты, красные 
уголки, библиотеки, ком
наты для учебных заня
тий, пункты проката куль
турного и спортивного ин
вентаря.

Это отметил президиум 
ВЦСПС, рассмотревший 
вопрос о мерах улучше
ния воспитательной рабо
ты и бытовых условий в 
общежитиях рабочих и 
служащих. На заседании 
говорилось о том, что в 
общежитиях Ленинграда, 
Ростова-на-Дону, Днепро
петровска, Невинномыс- 
ска, Норильска и других 
городов для молодежи ре
гулярно проводятся лек
ции и беседы. Частые гос
ти здесь — участники 
гражданской и Великой 
Отечественной войн, ве
тераны труда и передови
ки производства.

Многие профсоюзные 
организации, постоянно 
заботятся о проживающих 
в общежитиях. Этот воп
рос ставится на обсужде
ние пленумов, советов и 
комитетов профсоюзов, 
профсоюзно-хозяйст в е н- 
ных активов, рабочих соб
раний.

Однако так дело обсто
ит далеко не везде. Пла
ны строительства обще
житий некоторые минис
терства и. ведомства ■ не 
выполняют. Культурно- 
массовые мероприятия в 
общежитиях нередко про
водятся без учета пяти
дневной рабочей недели. 
Профсоюзные клубы, до
ма и дворцы культуры 
мало проводят интерес
ных мероприятий для 
тех, кто проживает в об
щежитиях.

Президиум • ВЦСПС 
принял постановление, .в 
котором определены кон
кретные меры по устра
нению этих недостатков.

(Корр. ТАСС).

Начался конкурс
Томский обком ВЛКСМ, 

областные советы Всесоюз.- 
ного общества изобретате
лей, рационализаторов и 
научно-технического обще
ства проводят с 1 июля по 
1 декабря конкурс на луч
шее изобретение и рацио-. 
нализаторское предложе
ние, исследовательскую ра
боту и научно-техническую 
разработку. Конкурс по
священ 100-летию со дня 
рождения В. И. Ленина.

Задача конкурса — ши
рокое привлечение моло
дежи предприятий, органи
заций, колхозов и совхозов 
области к научно-техниче
скому творчеству, совер
шенствованию производст
ва, дальнейшее развитие 
изобретательства и рацио
нализации, мобилизация 
творческой инициативы мо
лодых ученых, новаторов, 
изобретателей и рациона

лизаторов на борьбу за =  
дальнейший рост произво- =  
дительности труда, за ин- =  
тенсификацию произвол- =  
ственных процессов, лик. S  
видацию ручного труда. =

Победителям конкурса S  
будут присуждены • три S  
первые денежные премии =  
по 50 рублей, три вторые S  
— п̂о 35 рублей, пять треть- =  
их — по 25 рублей и де- =  
сять поощрительных пре- s  
мий по 20 рублей. (Это не S  
касается положенного за ~  
работу авторского возна- S  
граждения). Авторы луч- ~  
ших работ будут премиро- =  
ваны творческими коман- S  
дировками на передовые 3  
предприятия нашей страны S  
и на ВДНХ СССР. 3

В конкурсе могут при- Щ 
нять участив все желаю- =  
щие в возрасте до тридца- Щ 
ти лет. =

Г. ИВАНОВ, 1
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СЛОВО ТРЕБУЕТ ДЕЛА
■ М  СОБРАНИЕ ПАРТИЙНО-ХОЗЯЙСТВЕННОГО 
ОБЯЗАТЕЛЬСТВ В МЁСТЬ СО ДНЯ

АКТИВА г. ТОМСКА ОВСУЖДАЕТ ВЫПОЛНЕНИЕ 
РОЖДЕНИЯ В. И. ЛЁНИНА 1ШЫ1В1ИЯЁншманн

Пятилетку — досрочно! 
Под taKHAi девизом развёр(- 
нулось соревнование среди
рабочих промышленности,

, строительства, транспорта с 
первых дней пятилетки. Осо
бенный размах оно приобре
ло. когда началось .массо
вое движение за достойную 
встречу 100-летия со дня 
рождения В. Й. Лёнина.

Основные Пункты обяза
тельств трудящихся Та.мска: 
повысить эффективность об- 
щёственного производства, 
завершить пятилетку к 5 дё- 
кабря 1970 года, на 4 Про
цента к заданию повысить 
производительность труда. 
Поддерживая инициативу 

Магнитогорского коМбийаТа, 
коллективы многих пред
приятий решили ввшолйИтй 
социалистические обязатель
ства прежде всего за счет 
непрерывного технического 
прогресса. В течение ТОда 
должно быть освоено бОлеё 
20 поточно-механизирован
ных и автоматических ли
ний, сотни единиц высоко- 
производитёльноТО оборудо
вания.

— Городская партийная 
организация всю свою орга
низаторскую, массово-полити
ческую работу направила на 
выполнение принятых обя
зательств, на подготовку к 
100-лётию со дня рождении 
В. И. Ленина, — сказал на 
нёдавно состоявшемся со
брании партийно-хозяйствен
ного актива г. Томска первый 
секрётарь горкома КПСС 
И. Д. Васюков. Собрание 
партийно-хозяйственного ак
тива обсудило вопрос о TOMi 
как трудящиеся города вы
полняют прннятьге социали
стические обязательства^

Докладчик И. Д. Васюков, 
выступавшие в прениях от
мечали, что многие Партий
ные организации значйтелвнв 
больше Стали занйматьсИ во
просами социал'йетичёскогО 
сбрёвнования. Возросла тру
довая активность рабочих. 
Уже' болёё 700 перёДовикЬй 
производства завершили 
свои йяпилетнйе заданий. 
К6ллект.авы Томской тёкс- 
тйлБной фибрикй и элёктро- 
ДаМповогО завода в оТйёт на 
обращение москойскйх тёк- 
стйлБШиков ре1йили 22 аН- 
рёля 1^70 года работать йа 
сэконойлёнгаЫх Материала^. 
Ценён 6'ПБГт организайИИ со
циалистического соревньва- 
кня на йОдШйшникЬёом зайЬ- 
де, заводе регзиновой Обуйй.

^  Мб1 поаТоянно сяёДйм 
за дёйствбннрс*нго сОрейно- 
ванйя. ПолОноениеМ преду
смотрено трижды проверить; 
как выполняются зайоДскйё 
юбйЛёйнБ1е обязательства. 
Первая проверка была ,про- 
вёдёйа к 22 апреля 1969 го
да. Вторая еа(мечена в сен
тябре; третья — к 22 апре
ля 1970 года. Длй Победи
телей установлены перехо
дящие красньк знамена. 
Вымпелы, подарки, премии, 
— рассказал .председатель

ЗайКоМа подшипникового за- 
ёОДа с!. И. Пивнёв. •— 
Обычно на заводе наиболее 
тяжелые июль и август. 
Нынче Мы объявили 

эти дйа летних месяца Меся
цами ударного труда. Все 
рабочие соревнуются за пра
во быть участниками общеза
водского слёта передовиков 
Производства. Такое соревно
вание вызвало большой ин
терес.

Трудовая активность то
мичей, вызванная стремле
нием достойно встретить ле
нинский юбилей, воплотилась 
в сотни тысяч и миллионы 
рублей сверхплановой про
дукций. План первого по- 
Дугодия перевыполнен. До
полнительно реализовано из
делий почти на 4 миллиона 

рублей. Возросла производи- 
телБНРстЬ труда. Й тем не 
МбПёе вклад томичей мог 
быть гораздо большим. 14 
предприятий города не спра
вились с Планами и задолжа
ли продукции на 3,1 миллио
на рублей.

Особенно плохо идут дела 
у строителей города. В док
ладе первого секретаря гор
кома КПСС Й, Д. Васюкова, 
почти в каждом выступлении 
отмечалась плохая работа 
строительных трестов, объе
динения предприятий строи
тельных материалов, управ- 
лe^fия строительства, управ
ления промстройматериалов. 
Темпы строительных работ 
значительно снизились по 
сравнению с прошлым годоМ; 
задание полугодия выполне
но только на 63,7 процента.

Характерный прйМер. Вы
ступавшие на собраний ак
тива шофер треста «Томск- 
стройтранс» М. Д; Че- 
калИдй, Мастер треста 
«ТоМсюкиястрой» А. В. Бон
дарев; экскаваторщик уп
равления карьёра.ми Е. М. 
ГолещиХйн, Машинист копрЬ- 
Еой установки управления 
механизации П. М. ВуйМов 

отмечали, что рабочие-строи
тели имеют возможность И 
стремятся значительно пере
крывать сМенные задания. Ио 
плохая организаций труда; 
ведомственная неразбериха 
приводят к тому, что строи
тели Простаивают Из-за от

сутствий железобетонных 
конструкций, бетона, кирпи
ча, МаШин. Заводы объеди
нения строительных Материа
лов в то же время йё загру- 
жёйм пОЛНЬсТыО. — нет гра
вия, песка, щебня.

За Щёсть МёсЩеЬ в 
Томске введено в эксплуата
ций 13 Тысяч квадратных 
мётров жилья. То есть Всего 
10 процентов к Годовому пла
ну. когда Же строители бу
дут вЫпОлнятБ сВои обяза

тельства? Многие коллективы 
обещали ко Дню строителя 
преодолеть отставание. Пар

тийные Организации должны 
проверить, как соответству
ют слОВа делам.

— Сколько тоМиЧи полу
чат шилья, зависит в основ

ном от нашего домострои
тельного управления. Вместе 
с коллективом 011GM мы обе
щали монтировать по 12 
этажей в мееЯц; — говорит 
мастер А. В. Бондарев. — 
Панелей же нам в нуЖном 
количестве по-иреЖнеМу не 
дают. Руководители ОПСМ 
щедры на обещания, да ску
пы на дела.;.

С тревогой говорили уча
стники собрания и о вЫпоЛ- 
некии обязательств По бла
гоустройству города. Йо во
просам благоустройства При
няты решения сессиями рай
онных И городского Советов 
депутатов трудящихся. Объ
ем работ по строительству 
объектов коммунально-быто
вого назначения, благоуст
ройству, озеленению жилмас
сивов, территорий предприя
тий, устройству скверов, 
прокладке дорог очень боль
шой. Все эти работы прово
дятся медленно. Рйд круп
ных коллективов (заводы 
измерительной аппаратуры; 
манометровый и ряд дру
гих) не торопится выполнять 
свои обязательства по бла
гоустройству.

Заслуживает критики и 
позиция некоторых руководи
телей, считающих, что доста
точно лишь заключить до
говор на благоустройство с 
«ГорзелёнхоЗом» йЛй «Гнд- 
родормостом», и на этом все 
заботы кончаются.

Времени на благоустрой
ство остается очень мало; 
Партийным организациям, 
райисполкомам мало лишь 
говорить о необходимости лю
бить свой город. Пора уЖе и 
строго спрашивать е тех, кто 
не беспокоится о его красо
те и удобствах для жителей.

Подготовка к 100-летИю 
со дня рождения В. И. Лени
на должна охватывать все 
стороны жизни коллективов 
города. Партийным бюро, 
комитетам следует подумать 
и больше разнообразить фор
мы Массово-политической ра
боты с людьми, добиться, 
чтобы каждый рабочий, ин
женерно-технический работ
ник, руководитель чувство
вал свою личную ответствен
ность За судьбу социалисти
ческих обязательств — об 
этом говорится в Постановле
нии, принятом участниками 
собрания актива. Они приз
вали трудящихся Томска при
ложить все силы, чтобы 
внести свой вклад в выполне
ние обязательств, принятых в 
Чёс?'Ь®ШЙШ В;’ И. Лёййна; 
в укрепление Могущества На
шей сАаны. Участники ,ср- 
бранИ’й*̂  партийно-хозяЖТ^е*!- 
ного актива единодушно одо
брили политическую линию 
и практическую деятель
ность Политбюро ЦК 
КПСС, направленную на ук
репление единства Мирового 
коммунистического движе
ния. горячо поддержали ре
шения Июньского Пленума 
ЦК КПСС.

Л. ЛЕВИЦКИИ;

СЕВЕРНАЯ
ТРАССА

Живут в Колпашеве люди, 
которые помнят, каким, со
бытием было, когда из То.М- 
ска зимой пробилась сюда 
первая автомаигана. Теперь 
тысячи тонн грузов перебра
сывается автотранспортом 
далеко на север — в Усть- 
Сильгу, Каргасок, Пудино.

Из Томска на север идет 
отличная шоссейная дорога 
с гравийным покрытием. 
Насыпь ее уже пересекла 
Чаинский район и прибли
жается к обской пой.ме. С 
июня начато возведение до
рожного полотна в районе 

поселка Чажемто. Механи
заторы дороЖно-строитель- 
ного управления .Nb 2 про
двинулись В сторону дерев
ни Сугот на 7 километров. 
Высокопроизводительно тру
дятся на это.м участке чле
ны звена, которое возглав
ляет бульдозерист В. При
ходько. Это трактористы 
Л. Бобров, С. Караваев и 
А. Начугура. Их ежеднев
ная выработка достигает 
130 процентов к норме.

Сейчас на трассе Чажем
то— Сугот работы ведутся 
широким фронтом.

Я. ВЛАСОВ, 
вачальиик дорожно
строительного управле

ния №  2 .

УСПЕХ
ИСПЫТАТЕЛЕЙ

Испытатели Александров
ской нефтеразведочной эк
спедиции из-за половодья 
значительно отставали от 
графика. Сейчас они устра
нили Отставание. При пла
не на полугодие Испытать 6 
скважин испытано 7. Отлич

но ■ потрудились бригады 
мастеров Й. А. Вараксина и 
А. Ф. Колотовкина. Произ
водительное время у них со
ставило около 90 процентов. 
В целом по цеху испытания 

производительное время со
ставило 73 процента. Это 
очень хороший показатель, 
если учесть трудности ве
сенне-летнего периода.

а. зйуков.

На Томском деревоОвраба- 
тывамщем комбйнате славится 
брйгаДа ф; М. Мирошниченко. 
Л 1дди бригады в любую пого- 
ЛУ, ори самых трудных усло
виям выполняют ДОсроМИо Все 
задания, им лесопильные аг
регаты всегда в боёвой гоТОВ- 
нЬётИ. В июле бригада раео- 
Таёт, опережая график в пол
тора раза.
. ИА СНЙМНё: Ф. М. Мирош- 

• ййчёИКо (крайний ' слева) бе
седует с Членами бригады по
сле напряжённого трудового
ДНЙ.

Ф ото А. Зю лькова.

В С Т Р Е Ч А  В  
З А В О Д С К О М  К Л У Б Е

СОРЕВНУЮТСЯ

Из цехов и отделов В пВрт- 
бюро завода поступййи Воп
росы от рабочих, инженерНБ- 
тёхнических работников и слу
жащих. Вопросов было боЛёе 
двухсот. Тематика самая раз
нообразная, что свидетельст
вует о широком круге инте
ресов коллектива, о высокой 
политической активности тру
дящихся завода.

Встретиться с коллективом 
завода, ответить на вопрось) 
пришли член бюро обкома 
КПСС, председатель об
ластного комитета народ
ного контроля к. А. Цы- 
царев, член бюро обкоме 
КПСС, первый секретарь Том
ского горкома партии И. Д. 
Васюков, председатель ис
полкома городского С61ётВ 
депутатов трудящихся Й М. 
Калаба, перВый сёкрБ- 
тарь Кировского рВййдмё 
КПСС А. М. Сафронов, началь
ник областного управления 
торговли С. С. ТербНТьбй, йёк- 
тор обкома КПСС Г. С. Тре
губова.

Вечер вопросов и ответов 
состоялся в клубе ЗаводВ. 
Много Вопросов было ЗВданб 
по материалам международ
ного Совещания коммунисти
чески! и рабочих ййрХйй, 
июньского Пленума ЦК КПСС. 
В ответах на них ййдрЗб- 
но рассказывалось 6 6opb-

бв k f ic c  за дальнейшёе слль- 
чёиие международного ибм- 
муНИётинескоГо движения на 
прйНцйпйВйЬйЬй основе марк
сизма-ленинизма и пролетар
ского интернационализма, 
против буржуазной идеоло
гии, правого и «левого» реви- 
зйднизма и национализма, за 
укрепление Зкономического 
могущества стран социали
стического содружества.

Г. М; КВлаба расска
зал о дальнейшем раз
витии коммунального хо
зяйства, городского транс
порта. С. С. Терентьев гово
рил об улучшении организа
ции торговли, о строительст
ве новых предприятий По про
изводству Молочных и Мясных 
продуктов.

Многие присутствовавшие на 
вечере интересовались раз
личными сторонами жизни 
предприятия. На их вопросы 
ответил директор завоДа 
Л. Д. ВуДййЦкЙй.

На вопросы по медицин
ской тёматикё ответили заслу
женный врач РСФСР А. К  
ГеИке, врачи В. С. Ковалёва и 
Е. Ю. ГороДоКйна.

Йнструментальщики получи
ли большое удовлетворение 
от 1стречи, которая сосХоя- 
л^;ь В ЗаВОДскОМ клубе.

С. АЙГАРЙН.
Томский заВбД jfJeikyiijrix 

йнструйёнтоВ.

ПОШЕЛ ВЕТОН
Начался выпуск товарного 

бетона на новой Асйкбёск'о!й 
завёдё желёйобётбнных кон- 
струкцйй. Из чё'тырёх смон
тированных бётоноМёшалок 
первая начала действовать.

Ко Дню строителя решено 
сдать в эксплуатацию весь 
комплекс и начать выпуск 
железобетонных конструк
ций.

Й. ПЙЙЧУЙ.

П л ю с  ISO ТЫСЯЧ
Коллективу Александровского кирпичного завода пред

стоит по плану произвести за сезон 700 тысяч штук кир
пича. Работники предприятия обяЛалйсь произвести до
полнительно 150 тУсяЛ Штук кир''пйча. Работа идёт пол
ным ходом. Александровский кирпич сразу itOcTyna'e't на 
стройки райцентра. Здесь развёрнуто сЛроительствд_ 17 
объектов, в том числе гостиницы, парикмахерской, хлебо
булочного комбината.

ЖИВОТНОВОДЫ

в  ПЕРВОЙ ШЕРЕНГЕ
На совесть трудятся в 

эти дни многие животново
ды Асиновского района.

В первой шеренге сорев
нующихся—доярки Н. М. 
Смирнова, А. 'Ё. Шилова, 
Е. И. Новоселова Из сель
хозартели «Коммунист», 
А. О. Чернова из колхоза 
«Комсомолец», получившие 
с начала года свыше 2.000 
килогра.мМов молока на ко
рову.

1'елятница колхоза «Рос
сия» К. Г. Кулинекова выра
щивает телят, возраст кото
рых старше года. За сутки 
бычки ее группы прибавля
ют в весе свыше 700 грам
мов каждый. За полгода об
щий привес составил почти 
8 тонн.

Среди свинарок, занятых 
на откорме животных. Луч
ший результат у М. Г. Бу
таковой из колхоза «Рос
сия», а среди чабанов — у 
Н. П. Веженад и В. М. Кор- 
дун из колхоза имени Лени
на.

Успешно вьшолнйют свои 
обязательства птицеводЬ! 
сельхозартели «Заря» А. С. 
Никитина, А. И. Макарова, 
А. И. Саушкина, А. Н. 
Зольникова и А. И. Щего- 
лихина. За полгода в хозяй
стве получено по 91 яйцу на 
несушку,

И. й Ь р Ш у й о в ,

по ПУДУ В ДЕЙЬ
И.мя доярки О. А. Буй- 

ницкой хорошо известно жи
вотноводам Шёгарского 
района, Она трудится в сов- 
ioae «Россия». В бюллете
нях соревнования доярок 
ее фамилия почти всегда на 
первых местах.

В летний период О. А. 
Вуйницкая довела суточ

ные надои Молока от каж
дой коровы до 16 килограм
мов.

А. БОРИСОВ,

V

о б щ е с т в е н н ы й  СЛАОТР « т в о я  р а б о ч а я  М Й Й У Т Р

Как искал
п р е д с е д а т е л

Надо оговориться. Наш 
замысел не йМеЛ ййчею об
щего с фельетоном. Визит 
на карандашную фабрику 
был вызван Желанием по
знакомиться с организацией 
общественного смотра «Твоя 
рабочая Мийута». Йо сами со
бытия развивались так. 
Словно мы попали на сцену, 
где разыгрывался фельетон 
в лицах. К сожалению, дей
ствующими лицами его 
пришлось стать и нам. При
чем, нам досталась роль, 
обычно не пользующаяся 
благосклонностью. Роль 
проверяющего, который за
дает вопросы, совершенно 
наивные и ненужные с точ
ки зрения тех, кому они за
давались.

КАРТИНА ПЕРВАЯ,
Кабинет директора и глав

ного инженера фабрики.
(Новое здание конторы 
только заселяется, и пока 
кабинет общий).

— Нам хотелось бы пого
ворить с председателем 
смотровой комиссии на фаб
рике (по положению ее Дол
жен возглавлять директор, 
главный инженер или кто- 
нибудь из ведущих специа
листов).

— Допустим, вы установи
ли, что председатель я. 
Дальше что? .— Директор 
фабрики Дмитрий Прокопь
евич Ершов лаконичен.

— В таком случае, пожа
луйста, расскажите о работе 
комиссии.

— Разговора не будет. 
Не о чем разговаривать.

После слов директора на
ступила пауза, которую при
нято называть гнетущей. 
Прервал ее сам Дмитрий 
Прокопьевич:

— Почему вы, собствен
но, спрашиваете о смотре?

И тут-то стало понятно, 
что некоторая резкость ди
ректора вызвана непонима
нием того, чего же от него, 
собственно, хотят. Пришлось 
объяснять. О том, что по по
становлению бюро обкома 
партии с первого июня в об
ласти проводится обществен
ный смотр использований; 
рабочего времени. О тоМ. 
что специальные постанов
ления приняли и областной 
совет профессиональных со
юзов и областной комитет

народного контроля.
— Не СЛЫШаЛ. Нё было, 

по-моему, никаких бумаг по 
этому поводу, — отвечает 
на недоуменный взгляд 
Дмитрия Прокопьевича
главный инженер фабрики 
БорйС Федорович ШерКунов.

Чувствуя всю неловкость 
ситуации. Дмитрий Проко
пьевич предлагает пригла
сить в кабинет специали
стов.

—Они у нас достаточно 
грамотные. Могу вас заве
рить, что осведомлены о 
смотре. Й вообще...

К этому «вообще» мы 
еще вернемся. А пока вос
пользуемся идеей директо
ра, но не будем созывать 
людей, а пойдем сами к ним.

КАРТИНА ВТОРАЯ
Кабинет председателя .Лай- 

кома Юрия Николаевича Де- 
сятова.

— Смотр, смотр, смотр,— 
озабоченно осматривает 
ЮрНй Николаевич бумаги на 
столе. — Нет. Ни обком со
юза (рабочих местной про
мышленности и «омМуналь- 
но-бытовых предприятий), 
ни облсовпроф ничего не 
присылали по этому поводу.

Пока он еще раз перебира
ет бумаги, мы тот же самый 
вопрос задаем секретарю ко
митета комсомола Валенти
не Сарпаевой.

— Не знаю. Никто мне 
на фабрике ничего не гово
рил, и Из райкома комсомо
ла—тоже ни слова.

—• Должна быть комиссия 
у нас, — у ж е более уверен
но Говорит Юрий Николае
вич. — Зайдите к начальни
ку отдела труда и зарплаты 
Матецкому или начальнику 
Лаборатории НОТ Ворони
ной.

ЯАр ТИНА т р е т ь я
кабинет начальника отде

ла труда и заработной пла
ты Федора Йгнатьевича Ма- 
тецкого.

— Федор Игнатьевич, вы 
как председатель смотровой 
комиссии...

— А кто вас ко мне на
правил? — осторожно ин
тересуется он. Фамилия 
председателя завкома его 
успокаивает, но ненадолго. 
Ведь надо же что-то гово
рить.
,, — Нет, я ’Нё в курсе. Сов
сем не председатель и даже 
наоборот: ничего не слыхал

о целях И задачах смотру.
Так рвется ёще оДМа ни-' 

точка, по которой мы хоте
ли «выйти на председате
ля». Вез всякой надёЖДЫ 
просим пригласить началь
ника лаборатории НОТ Га
лину Николаевну Воронину.

— Говорят, вы входите 8 
смотровую комиссию.

—Я не только вхожу. Я 
ее председатель...

АВТОРСКОЕ ОТСТУП. 
ЛЁЙЙЁ

Понятие «смотр» означа
ет проверять, анализировать, 
находить наиболее удобные, 
простые и эффективные пу
ти. В данйом случае пути к 
выпуску наибольшего коли
чества продукции при на
именьших затратах труда. 
Может быть, на фабрике Все 
и так хорошо, й искать ниче
го не надо? ЙоэтоМу прибег
нем к цифрам, план полу
годия По реализации выпол
нен на 100,5 процента, по 
выпуску товарной продук
ции — на 98 процентов, по 
росту производительности 
труда •— на 101,3 процента. 
Как будто цифры не так уж 
и плохие, ■фгобы не попасть 
под их гипноз, уточним: по 
сравнению с первым полу
годием 1968 года объем 
реализации сократился на 5 
процентов, снизилась. произ
водительность труда. Зато 
возросло количество рабо
чих, колиаество прогулов, 
простоев. Как результат, 
один рабочий фабрики в 
1968 году За шесть Месяцев 
выпустил продукции на 
3.060 рублей, а ньШчё ■— на 
2.811 рублей. Так что циф
ры говорят о тоМ, что есть 
причины для тревоги.

«...И вообще... Если бы по
могли заставить комбинат 
«Томлес» поставлять нам 
качественную древесину, то 
я бы первый вышел и на
чал агитировать рабочих о 
смотре. Пока же нам не 
удается полностью загрузить 
цехи», —• помните, мы обе
щали вернуться к директор
скому «вообще». Древесину 
сплавщики комбината «Том- 
лес», действительно, дают 
скверную. И полностью раз
деляя тревогу Д. П. Ёршова 
по этому поводу, мы должны 
отметить. Что директор обя
зан «первым агитировать о 
смотре», без Всяких если.

Личный пример руководите
ля. его отношение — едва 
ли не главное условие успе
ха любого начинания.

МОЙОЯОГ ГАЛйНЫ ЙИ- 
КОЛАЕВНЫ ВОРОНИИОИ.

председателя смотровой 
комиссии.

— Неужели ни директор, 
ни главный инженер ничего 
не рассказали о смотре? А с 
Десятовым я поговорю сего
дня. Просила, просила у не
го ЛудоЖнИка, чтобы офор- 
лшть наглядную агитацию к 
смотру. Художника не дал и 
сам забыл обо всем. Вот 
список членов комиссии. Вот 
план работы. (В нем два 
пункта: до 20 июня провести 
собрания в цехах, подгото
вить планы работы цеховых 
комиссий. Только в цехе ка
рандашной дощечки сделано 
это. Кстати, цех единствен
ный на предприятии, где 
есть журнал для записи 
предложений рабочих и где, 
действительно, осведомлены 
о смотре. Еще в двух цехах 
начинают проводить собра
ния). Заставляю начальни
ков, мастеров проводить соб
рания. Йадоела уже всем...

ЕЩЁ ОДНО АВТОР
СКОЕ ОТСТУПЛЕНИЕ

Вот такая история, при
ключилась с нами на каран
дашной фабрике. И расска
зали мы ее совсем не для то
го, чтобы поулыбаться над 
тем, как мы искали предсе
дателя смотровой комиссии.
В общем-то, улыбаться нё- 
чёму. По всей вероятности,
. подобные поиски пришлось / 
бы вести и на ряде’ других г  
предприятий. На карандаш
ной фабрике, действительно, 
никто не видел положения 6 
сМотре, постановлений обл- 
совпрофа и областного коми
тета народного контроля.
Даже председатель смотро
вой комиссии. Да и на одной 
ли только карандашной фаб
рике?

По положению о смотре, 
длй многих, оказывается, не
известному, к 15 июля дол
жны были поступить первые 
сообщения с предприятий о 
проделанной работе. Мы про
сим Ленинский райком пар
тии не требовать отчеЛа от 
Галины Николаевны Воро
ниной о смотре. Пусть от
четом с карандашной фаб^й- 
ки пос.Лужйт наш рассказ. » 

Й. ЁОНДАРЁЙКб.

/
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н о м е р
ж у р н а л а  « К о м м у н и с т »

Вышел ё свет десятый но
мер теоретическою и ЛрЛйтН- 
чёскоТо журнала ЦК NtlCC 
«коммунист».

В номере ОЛубЛяковаНо ЛО- 
становлёние иШИвскОТо |19вФ 
года) Пленума ЦК КПСС «Об 
итогах международного Сове
щания кОммунистИЧескиТ й 

рабочих партий».
Под рубрикой «Лёййнйзм— 

нёшё зиамЯ и оружйё» напе
чатаны сТатьи: «Боевой аван
гард борьбь! лротив империа
лизма», В. СтейайОаа — «Ми
ровая система социализма— 
ведущая ревоЛ1оЦИонная кила 
современности», кандидата в 
члены Политбюро, секретаря 
ЦК ПОЙП Вна Шидляка—«Ис. 
торические завоевания Поль
ского народам, С. Новоселова 
— «О классовой борьбе Про
летариата В развитых калита.

листических странах», Б. Суч
кова — «Ленинизм н совре
менный литературный лро;. 
цесс», А, Познера — «Ленин 
и революция в естествозна
нии».

Под рубрикой «На между
народные Тёмы» помещены 
статьй: «Йешитёльный оТПОр 
раскольническому курсу Пе
кина», «По материалам меми 
дународного Совещания ком
мунистических и рабочих пар
тий», Е. Чехарина — «Теорети
ческие спекуляции идеологов 
антикоммунизма».

В журнале напечатаны так
же рецензия Маршала Совет
ского Союза А. Василевского 
на книгу Г ..К . Жукова «Воспо. 
минания и размышления» и 
другие материалы.

АРИФМЕТИКА ДОЛГА
' КОМБИНАТ «ТОМЛЕС» ЗА ПЕРВУЮ ПОЛОВИНУ ИЮЛЯ— —

Комбинат задолжал за 
15 дней июля 36.500 кубо
метров леса по общей вы
возке и 38.800 кубометров 
—по заготовке деловой дре
весины.

Сказывается плохая по'Д- 
готовка к весенне-летнему 
сезону. И в самом деле, там, 
где своевременно осущест
вили все намеченные меры, 
деЛа идут хорошо. Вот Па- 
рабельский леспромхоз. Ус
ловия у него нисколько не 
лучше, чем у соседей — 
каргасокцев или колпашёв- 
цев. Однако предприятие в 
июле наращивает темпы. 
Сверх плана первой поло
вины .месяца выдано 800 ку
бометров леса.

Заметно поправляются де
ла в Асиновском, Ингузет- 
ском. Тимирязевском, Ли- 
невском, МолчановскОм, 
Ореховском леспромхозах, 
коллективы которых тоже 

опередили график. Ритмич
но работают на протяжении 
уже нескольких месяцев ча- 
инсчие лесозаготовители.

Значит, план выполнять 
можно и а нынешних труд
ных условиях. Важно только 
умело организовать произ- 
водсЛво.

Яркий тому пример 
— опыт Белояровского 
лесопункта Уткинского
леспромхоза. С 1 июля 
здесь перешли на двухсмен
ный режим, вместо шести 
создали три бригады. И ре
зультаты не за.медлили ска
заться. Если раньше лесо
пункт заготавливал в сут
ки по 350—380 кубомет
ров леса, то сейчас —̂ до 
500 кубометров. Три двух
сменных бригады выполня
ют план восьми односмен
ных! Выгодно? Несо'Мненнб.

Так почему же число 
бригад, работающих по пЬ- 
лутора- л двухсменному ре
жиму, в комбинате не рас
тет, а даже сокращается? 
Еще недавно их было 61, а 
к 15 июля стало всего 43.

По плановой расстановке 
в лесосеках должны тру
диться 352 комплексные 
бригады. На деле работает 
244 коллектива, из них 201 
односдюнный.

Совершенно ясно, что 
именно это является одной 
из главных причин невы
полнения плана. В Белояр
ском леспрэ.мхозе вдЩсто 23 
работают всего 12 комплекс
ных бригад. Коллектив за

должал за первую половину 
июля 5,100 кубометров леса 
по общей вывозке и 5.900 
кубаметров по заготовке де
ловой древесины.

Ёще хуже обстоят дела в 
Орловском леспро.мхозе. Ле
созаготовки здесь ведет в 
основном коллектив лесо
пункта Дружный. И хотя он 
выполияет в последние дни 
программу, этого явно ма
ло, чтобы перекрыть отста
вание почти бездействующе
го лесопункта Центрального, 
Леспромхоз в целом не вы
полнил и половины намечен
ного плана. Из 20 создан
ных на предприятии комп
лексных бригад в лесо
секах занято 8 коллективов. 
Технология разработки ле
сосек здесь нарушается, ме
ханизмы используются пло
хо.

То же самое можно ска
зать и об Уткинском лес
промхозе, где ритмично ра
ботает лишь Белояровский 
лесопункт. Леспро.мхоз не
додал к полуд1есячному пла
ну 4.200 кубо.метров леса.

Белоярский, Орловский и 
Уткинский леспромхозы на
ходятся в Верхнекетском 
районе. Нельзя сказать, что

райком партия Мало Зйнй- 
мается работой лесной про
мышленности. Но он не ве
дет большой организатор
ской работы по проведению 
своих решений в жизнь.

В Июле резко ухудшили 
работу предприятия лесной 
про.мышлеииости Каргасок- 
ского района. Васюгаиский 
и Каргасокский леспромхо
зы задолжали по 2.800 ку
бометров леса. Руководите
ли Каргасокского леспром
хоза, как об этом недавно 
писал на страницах нашей 
газеты Герой Социалисти
ческого Труда В. П. Яны- 
шевский, резко ослабили 
внимание к ко.мплексны.м 
бригадам и пошли даже на 
их разукомплектование. Не 
случайно ведь здесь из 14 
бригад, взявших высокие 
обязательства, выполняют 
их всего 10 коллективов.

Состоявшееся недавно в 
Томске собрание партийно
хозяйственного активе ра
ботников лесной промыш
ленности отметиЛо, что во 
мнбгих леспромхозах плохо 
организовано соревнование. 
Руководители леспромхозов, 
партийные и профсоюзные 
организации мёдленно рас

пространяют почин бригады 
В. Л. Давыдова из Орлов
ского леспромхоза, предло
жившей начать соревнова
ние за выдачу каждый час 
сверхплановой продукции. 
Этот почин поддержало пока 
80 бригад верхних снладой 
и 10 разделочных бригад. 
Дела в лесной промышлен
ности , можно поправить 
лишь в том случае, если в 
борьбу за выдачу сверхпла
новой продукции включится 
каждый рабочий, каждая 
бригада, каждый участок, 
лесопункт, леспромхоз. Й 
очень важно, чтобы этому 
соревнованию сопутствовала 
широкая гласность.

В последние дни одиннад
цать леспромхозов комбина
та вошли в график и опере
жают его. Но остальные де
сять предприятий еще от
стают, топчутся на месте. 
Дело чести работников лес
ной промышленности обла
сти преодо.четь отстава
ние, быстрее ликвидиро
вать образовавшийся долг 
и сдержать слово, данное в 
соревновании за достойную 
встречу 100-летия со дня 
рождения В. И. .Лёнцна.

С. АНДРЕЕВ.
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Ж икт  т  селе 
коммунист

Е щ е  в  начале весны из 
Кузнецовки пришло в 
партком колхоза пись

мо, в котором жители этоТо 
маленького поселка выска
зывали явное неудовольст
вие тем, что «библиотека вот 
уже сколько времени под 
замком, а книги и журналы 
необходимы нам ежедневно. 
Да и нельзя жить без биб
лиотеки».

Долго сидела над этим 
письмом Галина Васильевна 
Цховребашвили, вчитыва
лась в бесхитростные слова, 
досадовала на себя за явное 
упущение и... радовалась. 
Радовалась тому, что кузне- 
цовцы уже не могут жить 
без библиотеки. Значит, кни
га в этом глухом поселке, 
насчитывающем полсотнй 
дворов, стала для людей столь 
же необходимой и незамени
мой, как электросвет, как 
хлеб насущный. И тут же 
вспомнился недавний раз
говор с дедом Перфилием. 
старожилом здешних мест.

— А какой нам был прок 
в грамоте? Зверя бить, лес 
карежить, да землю пахать и 
бёз грамоты можно. Да и от- 
кель же грамотным быть, 
ежели ни школы, ни учите
ля за пятьдесят верст в ок
руге не существовало. Это 
теперь в каждой избе то аг
роном, то механизатор, то 
зоотехник, и ребятишки чуть 
ли не с люльки за книжку 
берутся и по-иноземному го
ворить обучаются. А мы жи
ли, будто пни в Таежном бо
лоте.

— Но ведь вы, дедушка. • 
грамотный же.

— Э, касатушка, — рас
смеялся дед Перфилий, — 
грамоте меня внуки обучили. 
Стыдно, бают, что ты, дед. 
ни прочитать, ни написать не 
можешь. А внуки у меня все 
учёные. Двое даже техниче
ские кандидаты и сами сту
дентов обучают.

Вдвоем они попыта
лись проследить судьбы Мо- 
лбдых уроженцев Кузнецов
ки. И получилось, что толь
ко за послевоенные годы 
крохотная деревуЩка эта да
ла стране пятерых кандида
тов наук, двенадцать инже
неров, столько же агрономов 
и зоотехников. А что касает
ся специалистов среднего 
звёна, то они — в каждом 
доме. И редко-редко встре
тишь человека, который 
имел бы только началь
ное образование. Прикину
ли и другие цифры. И 
вышло так, что на пятьде
сят своих дворов Кузнецовка 
выписывает ежегодно более 
200 экземпляров газет, око
ло сотни журналов и поку
пает не менее шестисот 
книг.

Изменились люди. Изме
нилась и Кузнецовка. И ес
ли бы кому-то из старожи
лов вздумалось бы загля
нуть сюда, не узнал бы он 
родного поселка', хоть и сто
ит он на прежнем месте, и 
речка омывает его та же са
мая — Бакчар, и леса во
круг зеленеют по-прежнему 
густо и зазывно. Среди но-

сообщ ен и я
113 за  рнбож а

ТОРЖЕСТВЕННОЕ 
СОБРАНИЕ В ЦК ПОРП

ВАРШАВА, 17 июля. (ТАСС). Вчера в Центральном 
Комитете Польской объединенной рабочей партии состоя
лось торжественное собрание, посвященное 25-летию 
ПНР. В собрании участвовали Первый секретарь ЦК 
ПОРП В. Гомулка, члены партийного руководства, сотруд
ники Института истории партии м и  ЦК ПОРП и Цент
ральной партшколы при ЦЙ ПОРП. С докладом выступил 
Кандидат в члены Политбюро ЦК, секретарь ЦК ПОРП 
Я. шидляк.

Как сообщает агентство ПАП, Государственный совет 
ПНР постановил наградить заслуженных деятелей и ве
теранов партии. На торжественном собрании В. Гомулка 
вручил награды.

УКРЕПЛЕНИЕ БРАТСКОГО СОЮЗА
БЕРЛИН, 17 июля. (ТАСС). Coset Министров ГДР 

одобрил деятельность партийно-правительственной деле
гации ВДР, находившейся в Советском Союзе с официаль
ным дружественным визитом с 7 по 14 июля, а также 
совместное заявление, подписанное в результате пере
говоров между руководящими партийными и государст
венными деятелями обоих государств.

Как сообщает агентство АДН, Совет Министров оха
рактеризовал этот визит как новое свидетельство друж
бы, объединяющей обе страны в строительстве социализ
ма и коммунизма. Выступивший на Заседании Председа
тель Совета Министров ГДР В. Штоф подчеркнул, что 
заключение широких соглашений о сотрудничестве меж
ду ГДР и СССР в экономической и научно-технической 
областях создает благоприятные предпосылки для даль
нейшего экономического развития ГДР.

Совет Министров выразил уверенность, что визит пар
тийно-правительственной делегации Г д р  в Советский 
Союз будет способствовать дальнейшему укреплению 
братского союза между обеими странами, укреплению со
циалистического содружества государств — главной си
лы в борьбе против империализма, за обёопечёние мира 
и безопасности.

вых и обновленных домов 
осталось несколько старых 
изб. да в центре, рядом с 
только что отстроенным клу
бом, горбится потемневшей 
крышей громоздкое соору
жение из кондовых бревен. 
Вот они и напоминают про
шлое, невольно заставляют 
вдуматься в историю, сопо
ставлять минувшее и настоя
щее.

Кузнецовка начиналась с 
десятка изб. двадцати де
сятин пашни, тридцати го
лов скота. Несколько плугов 
и борон — вот и вся сель
ская механизация. А теперь 
бригада механизаторов, воз
главляемая коммунистом 
Харитоном Дмитриевичем 
Снеговым, засевает зерно
выми почти 1.200 гектаров, 
более сотни гектаров за
нимает кукуруза, а на 400 
гектарах посеяны многолет
ние и однолетние травы. Яс
но, что такую пашню тяг
лом не возьмешь. В распоря
жении хлеборобов мощные 
тракторы, автомобили и все 
необходимые сельскохозяй
ственные машины. 20 тысяч 
центнеров хлеба думают со
брать нынче кузнецовские 
земледельцы. Значит, каж
дый хлебороб производит за 
год около тысячи центнеров 
зерна. А если посчитать на 
«душу населения», то каж
дая из них выращивает еже
годно по сто с лишним Цент
неров. О таком хлебе В про
шлом кузнецовцы и мечтать 
нё смели.

Но заботятся кузнецовцы 
не только о хлебе насущном. 
Здесь создана молочнотовар
ная ферма, на которой со
держится 132 дойные коро
вы и 360 голов молодняка. 
Да и свиноферма, насчиты
вающая 485 животных, дает 
сотни центнеров мяса. Ру
ководят общественным жи
вотноводством коренные 
кузнецовцы: Мария Павлов
на Шпак и Николай Федо
рович Судаков.

И вот случилось так, что 
в этом побелке перестала ра
ботать библиотека. Просто 
потому, что не сумели вовре
мя найти библиотекаря вза
мен уехавшей. А в резуль
тате — гневное письмо в 
партком. Да, видимо, и в ре
дакцию тоже написали. Ну, 
что ж, надо исправлять упу
щение. И секретарь парт
кома уехала в Кузнецовку.

— Мы рекомендуем Алек
сандру Михайловну Попо
ву, — сказал секретарь 
парторганизации Аксененко. 
—Речь о ней на партсобра
нии шла, а она, как вам из
вестно, член партии и знает, 
что Такое дисциплина.

— Эх, Степан Иванович, 
■—вздохнула Цховребашви

ли. — Дисциплина — дело, 
конечно, хорошее, но тут и 
душевное отношение к делу 
нужно. Александру Михай
ловну знаю, человек она 
партийный, но вот согласит
ся ли она? Разговор с ней 
был?

— Много раз. И в общем 
— согласна.

' — Пошли к ней домой.
Александра Михайловна

согласилась, хоть и не лег
ко ей было оставлять отделе
ние связи, где Она прорабо
тала чуть ли не двадцать лет. 
В библиотеке и хлопот боль
ше, и в зарплате ущемление. 
«О заработке не печалься,— 
сказал муж Григорий 
Перфильевич, управляющий 
отделением. — Об общем 
деле подумай. А то клуб но
вый построили, помещение 
под библиотеку оборудовали 
не хуже, чем в городе, книг 
прикупили, и все под зам
ком. — И добавил, улыбнув
шись: — Быть тебе, Шура, 
библиотекарем».

И вот она среди множест
ва книг, тесно расставлен
ных по полкам в старом по
мещении. Осмотрелась, при
гласила на помощь школьни
ков и за несколько дней на
вела в библиотеке порядок. 
А потом гостеприимно рас
пахнулись двери библиотеки. 
По формулярам читателей 
значилось 97 человек —все 
население поселка от восьми 
лет и старше. Первым при
шел скотник Иван Василье
вич Божкбв. Поздоровался, 
расспросил о здоровье, ос
мотрел полки, подошел к 
той, где значилось: «Техни
ческая литература». Ото
брал две книги: «Зерновые
комбайны» и «Механизация 
животноводческих ферм».

— В механизаторы ду
маешь, Иван Васильевич/

— А без этого теперь ни
как невозможно. Фермы-то 
механизировать будем, так 
не хочу стоять в стороне. 
Ну, а комбайном всякий му
жик руководствовать дол
жен.

Потом появилась телятни
ца Антонина Трофимова — 
нарядная, праздничная. По
ложила на стол стопку про
читанных книг, рассмея
лась.

— Оживет теперь наша 
библиотека. А. может, кон
ференцию проведем по книге 
Виля Липатова? Земляк 
ведь, да и пишет интересно. 
А что нового привезли? Ох, 
и люблю же я читать, тетя 
Шура! А об опыте передо
вых телятниц есть что?

Может быть, и дальше 
продолжала бы Антонина 
свой разговор, но вошел 
электрик Степан Федорович 
Дылдин, заговорил о схеме 
освещения в новой библио
теке.

— Давайте сходим, вме
сте определим, где и что.

Так вот началась библио
текарская работа Александ
ры Михайловны Поповой. С 
того дня прошло не так уЖ 
много времени, но библиоте
ка перестала быть только 
местом хранения и получе
ния книг. Здесь проводятся 
совещания и семинары аги
таторов, здесь рождаются 

■ очередные номера стенной 
газеты и специальных выпу
сков. на совет идут к Алек
сандре Михайловне обиЯсен- 
ные жены — и на все это 
она находит время. А его 
мало. Не такой уж простой 
и легкой, как мнится некото
рым, оказалась библиоте
карская должность. И дело

нё только, вернее, не столь
ко в техн1|ческой стороне, а 
в работе с читателями. Вот, 
скажем. Леонид Матвеев за
читывается художественной 
литературой, но читает все 
подряд, без какой-либо си
стемы.

— Но ведь тебе и образо
вание надо продолжать . 
Давай-ка составим список 
учебников, которые нужны 
тебе, книги подберем по те
мам, и у тебя будет цель в 
чтении.

У молодых трактористов 
Александра Смирнова. Лео
нида Рябинина, Анатолия 
Поводова страсть к детекти
ву. И выбирают они книжеч
ки попроще, необременитель
ные для ума. А зачем же им 
попусту терять время? И 
Александра Михайловна ос
торожно начала предлагать 
парням другие книги — 
серьезные, высокохудожест
венные. Да и по специально
сти кое-что посоветовала 
прочесть.

Но труднее всего с самы
ми юными читателями. Они 
толкутся, сменяя друг дру
га, в библиотеке—день-день
ской, норовят читать, что 
понравилось их друзьям, бе
рут что ни попало под ру
ку. Стало ясно, что без со
вета учителей не обойтись. 
С помощью Степана Ивано
вича Аксененко, учителя, со
ставили описки рекомендуе
мой литературы для каждо
го класса, и Александра Ми
хайловна строго придержи
вается этих списков.

У пожилых читателей ин
тересы углубленные. Они 
предпочитают книги истори
ческие, любят мемуары. Для 
них Александра Михайловна 
подбирает и политическую 
литературу, произведения 
В. И. Ленина, брошюры. И 
нередко такие читатели, сой
дясь в библиотеке, заводят 
настолько интересные и го
рячие диспуты, что на них 
охотно приходят молодые 
колхозники.

Как-то сельский киноме
ханик сказал:

— Очень уж вы библиоте
ку на партийную работу по
ворачиваете.

— То есть? — не поняла 
Александра Михайловна.

— Да проще надо. Выдал 
книгу — принял. Время 
пришло — замок на дверь и 
домой.

— Чушь несете, уважае
мый, — рассердилась Попо
ва. — Библиотека — очень 
партийное дело. А что каса
ется вашего совета, то счи
таю его неуместным и осг 
корбительныМ. Теперь по
нятно, почему вы так отно
ситесь к работе и почему 
жене своей мешаете тру
диться.

— В партком пожалуе
тесь?

—Зачем? У нас и своих 
сил хватит привести вас в 
порядок.

Живет в маленьком кол
хозном посёлке Кузнецовке 
коммунист Александра Ми
хайловна Попова и незамет
ным, казалось бы, трудом 
несет в умы и души одно
сельчан светлое, разумное, 
доброе. Она убеждена, что 
библиотека—очень партий
ное дело и вкладывает в не
го весь жар души и убеж
денность коммуниста.

В. с о л о д к и и .
Колхоз «Сибирь» Вак- 

чарского района.

В11ИИС it IIW*W. -xewwwe- 
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Маршалковская улица — 
центральная магистраль — 
гордость Варшавы. Новые жи
лые дома, многочисленные ма
газины, ка.фе, рестораны по
строены здесь за последние 
25 лет силами всего польского 
народа.

ф о т о  ЦАФ —ТАСС.

22 ИЮ ЛЯ- 
ДЕНЬ
ВОЗРОЖДЕНИЯ
ПОЛЬШИ

/Л О С К В А

Л  С] Н  И  Н  С], 
П А Р Т И И

Каждый новый факт из 
жизни В. И. Ленина — со
бытие особой важности. Ки
нодраматургам С. Зенину и 
А. Новогрудскому удалось 
разыскать в архивах немало 
документальных кадров, в 
которых запечатлен Ильич, 
его. верные соратники, дея
тели международного ком
мунистического движения. 
Вместе с режиссером Л. Мах- 
начем они создали волную
щее киноповествование о

ЛЕСОВОЗ
С И Л А * 4

Первый автолесовоз серии 
«Т-150» вышел из eOpot Со- 
ломбальского машинострои
тельного завода. Новая маши
на отличается от своих пред
шественников большей грузо
подъемностью (семь тонн), ско
ростью (52 километра в час) и 
повышенной MaHeBjpeHHOCtbio.

Особое внимание, заводские 
конструкторы обратили на ус
ловия работы водителя. Под
считано, что за смену шофер 

несколько тысяч раз- 
Поэто-

влиянии Октябрьской рево
люции на развитие междуна
родного рабочего движения
— «Знамя над миром».

17 июля в Доме кинозри
тели познакомились с этой 
лентой, включенной в фести
вальную ретроспективу
«Фильмы о Ленине». Содер
жание своей картины авторы 
выразили в подзаголовке — 
«Ленин и III Интернацио
нал». В нее включены ранее 
неизвестные кадры, запечат
левшие вождя революции в 
президиуме I конгресса Ко
минтерна. Рядом с Ильичей
— известные коммунисты 
разных стран.

«Знамя над миром» вос
принимается как романтиче
ская хроника революции.

Ретроспективный показ 
лучших фильмов О В. И. Ле
нине находит горячий от
клик у гостей фестиваля.

— Мы собираемся делать 
фильм о пребывании Ленина 
в Стокгольме, — говорит 
шведский продюсер Стен 
Карлберг.

Директор управления ки
нематографии и телевидения 
Судана Мухаммед Махджуб 
выразил свое мнение о со
ветской кинолениниане ко
ротко: «Замечательно!».

(ТАСС).

делает
личных переключений,
Му облегчено переключение 
рычагов. Кабина оборудована 
системой отопления и венти
ляции.

Лесовоз-силач найдет приме
нение не только на лесных 
биржах, но везде, где требует
ся быстрая транспортировка 
тяжелых грузов. Заявки на но
вую машину уже прислали 
десятки предприятий страны.

А р х ан гел ьс к .
(ТАСС).

КОНФЛИКТ ПРОДОЛЖАЕТСЯ
НЬЮ-ИСРК, 17 июля. 

(ТАСС). В течение всего 
вчерашнего дня между Саль
вадором и Гондурасом про
должались военные дейст
вия.

Корреспондент агентства 
ЮПИ сообщает из города 
Тегусигальпа, что ожесточен
ные бои велись близ гонду
расского города Нуэва-Ското- 
пеке, расположенного в 8 
километрах от границы с 
Сальвадором, который прак
тически окружен. Почти все 
население города, насчитыва
ющее более 10 тысяч чело
век эвакуировано. К месту 
сражения направлены свежие 
подкрепления гондурасских 
войск.

В официальном гондурас

ском коммюнике сообщаС7- 
ся, что в районе, располо
жённом в 120 киЯОметрах 
от столицы, высадились 
сальвадорские парашютисты.

С начала военных дейст
вий уже более 1.000 гонду
расцев убиты или ранены. Об 
этом заявил государствен
ный секретарь по иностран
ным делам Гондураса Ти- 
буреио Кастильо. .

Генеральный секретарь 
ООН У Тан направил ми
нистрам иностранных Дел 
Сальвадора и Гондураса 
идентичные телеграммы с 
призывом немедленно поло^ 
жить конец применению си
лы и начать б ез  промедле
ния мирные переговоры с 
целью урегулирования кон
фликта.

Представитель Гондураса 
при ООН вручил ответ на 
телеграмму У Тана, в кото
ром указывается. Что Гонду
рас вынужден продолжать 
борьбу в сугубо оборонитель
ных Целях на своей террито
рии против превосходящих и 
хорошо вооруженных сил 
противника.

По сообщению корреспон
дента агентства Ассошиэйтед 
Пресс из Сан-Сальвадора, 
Гондурас и Сальвадор при
няли предложение о прекра
щении огня, с которым к 
ним обратилась Организация 
американских государств. И 
каждая из сторон при этом 
выдвинула определенные 
условия.

УСПЕХ НЕОЖИДАННЫЙ, 

РАДОСТНЫЙ
ВЕНА, 17 июля. (ТАСС). 

Командный турнир у деву
шек на европейских моло
дежных состязаниях по на
стольному теннису в авст
рийском городе Обертрауне 
принес приятную йеожидан- 
ность. В финале советская 
команда, в составе которой 
выступали москвичка Вик
тория Волкова и Аста Гед- 
райтите из Каунаса, победи
ли прошлогодних чемпионок 
— теннисисток Чехослова
кии со счетом 3:2. Этот ус
пех тем более почетен, что 
в команде ■ соперниц высту
пали чемпионки Европы сре
ди взрослых Илона Воштова 
и Алиса Грофова.

У юношей сборная СССР, 
обновившая состав по срав
нению с прошлыми годами.

сумела- Только раеделнть 
третьё-чётвёртбё Места. А 
лавры победителей достались 
теннисистам Чехословакии, 
обыгравшим в финале венг
ров — 5:3.

Среди юных спортсменов 
младшего возраста (до 15 
лет), которые впервые оспа
ривали неофициальное пер
венство континента, отличи- 
.лись Феликс Саркисян из 
Еревана и Москвич Виктор 
Фурцев, входившие в сбор
ную СССР. Они в финале 
обыграли сверстников из 
ФРГ. У девочек советская 
команда в составе Эльмиры 
Антонян (Ереван) и Аллы 
Матвеевой (Николаев) ра.з- 
делила третье-четвертое 
места. А победа досталась 
сборной Венгрии.

ПЕРВЫЕ В ПЕРВОМ!

ПОЛЕТ
«АПОЛЛОНА-1Ь

НЬЮ-ЙОРК, 17 июля. 
(ТАСС). Второй день продол
жается полет космического 
корабля «АполлОн-11» с тре
мя космонавтами на борту— 
Н. Армстронгом, Э. Олдри- 
Ном и М. КолЛинзоМ.

После выхода на орбиту 
Земли, а затем на траекторию 
полета к Луне космонавты 
провели сеанс телевизионной 
передачи. Они передавали 
вид Земли с расстояния 100 
тыс. км.

Во Время вчерашней опера
ции по перестроению отсеков 
космонавты несколько пере
расходовали топливо для 
вспомогательных» двигателей, 
однако, по заявлению руково
дителей полета, эТЬ не ска
жется существенно на продоВ- 
жении полета.

Рано утром начался пери
од отдыха экипажа ко)за6ля, 
который продолжался при
близительно 9 часов. Преду
смотренную по плану первую 
коррекцию траектории кораб
ля по решению руководите
лей полета не проводили, по
скольку в ней нё было необ
ходимости.

Положение зоне канала
КАИР, 17 июля. (ТАСС). 

Израильские провокации на 
линиях прекращения огня в 
зоне Суэцкого канала про
должаются.

Как сообщил представи
тель военного командования 
ОАР, вчера, в 3 часа утра, 
вооруженный катер израиль
тян пытался приблизиться к 
побережью Суэцкого зали
ва в районе населенного 
пункта Аз-Заафаран. Египет
ский сторожевой пост, от
крыв по катеру огонь, обра

тил его в бегство. Предста
витель командования также 
отметил, что в ночь На 16 
июля ожесточенная пере
стрелка из различных видов 
оружия завязалась в районе 
пароМной переправы № 6 . 
Аль-Фирдана, Эль-Кантары, 
Аль-Каба, Ат-Тины и Девер- 
суара. Она прекратилась 
только к утру, после того, 
как египетская артиллерия 
подавила ряд огневых пози
ций израильтян, принеся им 
значительные разрушения.

Испытание смертоносного
ВАШ ИНГТОН, 17 июля.

(ТАСС). Несмотря на требо
вания американской и ми
ровой общественности прекра
тить разработку химического и 
бактериологического оружия,
Пентагон продолжает испыты
вать его на открытых полиго
нах в штатах Мэриленд, Ала
бама й Юта.

По опубликованны м  «Ва
ш ингтон  Дейли нью с» данны м , 
то л ько  за  последние ^ и  м еся
ца бы ло проведено 129 испы 
тан и й  нервно-параЛ итичёскоТо 
газа, я ещё 110 испытаний ва-

Оружия
мечено провести в следующие 
три месяца, начиная с 1 Июля.

Член палаты представителей 
от штата Мэриленд демократ 
Кларенс Лонг заявил, что на
селение штата глубоко встре
вожено этими испытаниями.

Конгрессмен-демократ Ри
чард Маккарти сообщил, что 
командование армии США 
намеревается также возобно
вить производство нервно-па
ралитического газа в химиче
ской лаборатории Ньюпорта в 
штате Индиана.

НЬЮ-ЙОРК, 17 июля. 
(ТАСС). Семь золотых Ме
далей, одна серебряная и 
одна бронзовая. Отлично вы
ступили советские спортсме
ны на первом юношеском 
чемпионате Мира по класси
ческой борьбе в американ- 
СКОД1 городе Боулдер (штат 
Колорадо).

Большого успеха добились 
и юные атлеты Болгарии, за
воевавшие 10 медалей (три 

золотые, пять серебряных 
и две бронзовые). На треть- ' 
ем месте сборная США (од
на серебряная и три брон
зовые медали). Остальные 
награды достались борцам 
Японии (серебряная и две 
бронзовые), Швеции (две 
серебряные) и ФРГ (две 
бронзовые).

Из наших атлетов титулы 
чемпионов завоевали: Алек
сандр Кустов из Калинин
града (второй наилегчайший 
вес), бакинец Мансур Бай
рамов (полулегкий), Рубен 
Карапетян из армянского 
города Эчмиадзин (полу
средний), спортсмены Лу
ганска — Алексей Стативко 
(второй полусредний) и 
Петр Тищенко (средний), 
тбилисцы Акакий Меладзе 
(полутяжелый) и тяжеловес 
Шота Морчиладзе.

Остальные три золотые 
медали достались болгар
ским атлетам: Любену Шу-
рупову (первый наилегчайг 
ший вес), Красимиру Сте
фанову (легчайший) и Сте
фану Младенову (легкий).

ВПЕРЁДИ-ПОЛУФИНАЛЫ
В Ростове-на-Дону и в 

Москве состоялись два чет
вертьфинальных матча на 
Кубок СССР по футболу. 
Встреча команд СКА (Рос
тов) — «Динамо» (Москва) 
закончилась победой ростов
чан со счетом 1:0. С самого 
начала игра проходила с 
явным преимуществом хозя
ев поля, но ворота Яшина в 
первом тайме остались не
прикосновенными: вратарь
динамовцев искусно париро
вал несколько опасных мя
чей. Счёт на 66-й ми
нуте открыл Зинчен
ко, неотразимым ударом по
слав мяч в ворота москви
чей. Этот гол был единствен
ным в матче. Армейцы Рос
това впервые вышли в полу
финал розыгрыша Кубка 
СССР.

90 минут основного вре
мени матча ЦСКА— «Дина
мо» (Киев) не выявили побе
дителя. Это была встреча 
равных соперников, в игре 
которых защитные . линии 
действовали куда увереннее 
форвардов. Правда, было по 
крайней мере четыре голо
вых момента, когда только 
случай спасал дважды воро
та армейцев, и дважды — 
гостей. Выло назначено до
полнительное время. Со сче
том 1:0 победили футболи
сты ЦСКА. Гол забил на 
104-й минуте Берадор Абду- 
раимов, который отлично 
переиграл защитников киев
лян и сильным ударом пос
лал мяч в ворота.

В полуфинале армейцы 
встретятся со своими одно
клубниками из Ростова-на- 
Дону. (ТАСС).

ПНР
в цифрах 
и фактах

Польская объединённая 
рабочая партия насчитыва. 
ет в своих рядах более 2 
миллионов членов, состоя
щих в 70 тысячах первич
ных организаций.

Массовый характер ПОРП, 
непрерывный приток в нее 
свежих сил (в период меж. 
ду IV и V съездами было 
принято более 700 тысяч 
кандидатов] — яркое сви
детельство поддержки ра
бочим классом, крестьян, 
ством и интеллигенцией по
литической линии, которую 
представляет и проводит в 
жизнь руководящая сила 
народа.

- *  *  *

До войны 60 проц. насе
ления страны было занято 
в сельском хозяйстве. В 
нынешнем году доля насе. 
пения, живущего за счет 
сельского хозяйства, со
ставляет уже только одну 
треть. В старой, буржуаз
ной Польше в промышлен
ности работало только 12,5 
проц. населения, сейчас— 
30. * * *

Огромные перемены 
произошли за годы народ
ной власти в области про
свещения и культуры. Чет
вертая часть населения 
республики учится в 27 ты
сячах начальных школах и 
более чем в тысяче сред, 
них школах, , в 9,5 тысячи 
профессиональных учили
щах и 77 вузах.

Реализована программа 
8-летнего обязательного 
обучения. Серьезным до
стижением Народной Поль
ши является быстрее раз
витие системы высшего 
образования. Сёйчас в ин
ститутах республики обуча
ется свыше 300 тысяч сту
дентов. Это в 6 раз боль
ше, чем до войны. Дипло
мы о высшем образовании 
получили за годы народ
ной власти полмиллиона 
человек. * * *

Ныне во внешней тор
говле ПНР на долю това
ров с высокой степенью 
обработки {машины, обо- 
рудезамие, потребитель

ские товары промышленно
го происхождений) прихо
дится более половины эк
спорта ПН .̂ В 1938 году 
дёля Готовых Промышлен
ных изделий в вывозе со
ставляла только 7 Проц., а 
машин и оборудования не 
превышала 1 процента.

* * *
Сегодня в Польше 

строится 550 тысяч жилых 
помещений в год. В них 
справляют новоселье 700 
—800 тысяч человек. Эа 

20 лет существования бур
жуазной Польши было по
строено 1,1 млн. жилых 
помещений. Это означает, 
чгв ёейчас в течение 2 пет 
в ПНР строится столько 
квартир, сколько за целый
межвоенный период.* » *

Наиболее крупные капи
таловложения на транспор
те предназначались на 
развитие железных дорог, 
их электрификацию, модер
низацию. Претяженность 
электрифицированных ли
ний выросла за 25 лет на
3 тысячи километров.* * *

В ПНР насчитывается 
свыше 50 тысяч библиотек; 
их посещает каждый втО. 
рей поляк. За годы народ- 
ной власти в стране пб. 
строено 3.600 кинотеатров. 
Нелишне вспомнить, что в 
1945 году их было лнШь 
403. В прошлом году кино
театры посетило около 150 
миллионов Зрителей.» ♦ »

В довоенной Польше бы. 
ло 173 музеев, из которых 
лишь 29 существовали на 
государственные средства. 
ВО время войны многие 
сокровищницы народной 
культуры и искусства были 
разрушены или разграбле
ны оккупантами. За 25 лет 
народное государство про. 
делало большую работу 
по восстановлению и соз
данию новых музеев, 0Т‘ 
крыло доступ к ним широ
ких слоев населения. Сей
час в стране насчитывает
ся около 300 музеев и 
других постоянных экспо
зиций.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
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езвычаиное
Владимир 

внимательно 
бытиями на

Ильич Ленин 
следил за со- 
Дальнем Во

стоке в период борьбы за 
власть Советов и во время 
ее становления. А обстанов
ка здесь была сложной. Ино
странные империалисты и̂ , 
местная контрреволюция 
объединились в борь
бе за свержение вла
сти Советов на Дальнем 
Востоке. В частности, они 
пытались захватить Влади
востокский порт, где скопи
лось около 50 миллионов 
пудов военных, промышлен
ных и продовольственных 
грузов.

Владимир Ильич Ленин 
предполагал, что иностран
ные империалисты выступят 
с военной силой в поддерж
ку русской контрреволюции 
и попытаются оккупиповать 
Дальний Восток. В середи
не марта 1918 года по ука- 
—.... Высшийзанию Ленина

Совет Народного Хозяйства 
организовал Чрезвычайную 
комиссию по разгрузке Вла
дивостокского порта от гру
зов, крайне необходимых 
для молодой республики Со
ветов. Председателем Чрез
вычайной комиссии был на
значен член ВНИК 3. Ф. 
Кулинич, его заместителем 
— В. М. Клипов. Оба они 
прошли революционную за 
калку в То.мске, в 1916 — 
1917 годах были члена
ми «Военно-социалистиче
ского союза», созданного 
большевиками для проведе
ния пропагандистской рабо
ты среди солдат Томского 
гарнизона. Оба они принима 
ли активное участие в дея
тельности Томской партий
ной организации,

В феврале 1918 года на 
II Всесибирском съезде Со
ветов в Иркутске В. М. Кли
пов был избран членом 
Центросибири. Своей актив

ной деятельностью в Том
ске 3. Ф. Кулинич и В. М. 
Клипов зарекомендовали се 
бя самоотверженными и 
стойкими революпионерами- 
большевиками, подлинными 
солдатами революции.

23 марта 1918 года 3. Ф. 
Кулиничу в ВСНХ выдали 
мандат на должность пред
седателя Чрезвычайной ко
миссии , по разгрузке Влади
востокского порта. Перед 
отъездом во Владивосток он 
быд принят Владимиром 
Ильичей Лениным.

В. И. Ленин после теплой 
беседы вручил ему записку, 
в которой говорилось, что 
все советские учреждения и 
организации должны оказы
вать комиссии всяческое со
действие.

19 апреля 1918 года 
3. Ф. Кулинич прибыл во 
Владивосток. Об организа
ции Чрезвычайной комиссии 
по разгрузке Владивосток-

поруч РАССКАЗЫВАЮТ ДОКУМЕНТЫ

ского порта В. И Ленин из 
, вестил Центросибирь. Вско
ре во Владивосток прибыл и 
заместитель председателя 
Чрезвычайной комиссии, 
член Центросибири В. М. 
Клипов. Документальные 
материалы этой комиссии 
хранятся ныне в Централь
ном архиве РСФСР Даль
него Востока в г. Томске.

Постановлением Совета 
Народных Комиссаров от 11 
мая 1918 года, подписан
ным В. И. Лениным, в рас
поряжение комиссии были 
выделены специальные сред
ства на расходы по разгруз
ке Владивостокского порта. 
В документах комиссии хра
нится и извещение Управ

ления делами Совнаркома от 
15 мая 1918 года, адресо
ванное- председателю Чрез
вычайной комиссии 3. Ф. 
Кулиничу об отправке в 
распоряжение комиссии во 
исполнение решения СНК 
5.000.000 рублен.

Председатель Центроси
бири И. И. Яковлев оказы
вал большую помощь Кули
ничу и Клипову, которых 
знал по совместной револю
ционной работе в Томске, 
И. И. Яковлев в 1917 году 
был избран первым предсе
дателем Томского объеди
ненного Совета рабочих и 
солдатских депутатов. Он же 
был членом Томского гу
бернского комитета больше

виков. 5 апреля 1918 года в 
связи с высадкой японских 
войск во Владивостоке И. Н. 
Яковлев сообщил в Москву 
о мерах, предпринимаемых 
Центросибирью, и разрабо
танных первым красным ге
нералом А. А. Таубе планах 
обороны Сибири от интер
вентов. На следующий день 
в Иркутске читали ленин
скую телеграмму: «Полу
чили записку Яковлева. Одо
бряю планы подготовки и 
мобилизации. Ежели будут 
продвигаться, сопротивляй
тесь».

Работа Чрезвычайной ко
миссии протекала в исклю
чительно трудных услови
ях. Интервенты и белогвар

дейцы всячески старались 
помешать разгрузке порта, 
но благодаря решительным 
действиям 3. Ф. Кулинича, 
В. М. Клипова и других 
членов комиссии, усилиями 
портовиков и железнодорож
ников за короткий срок из 
порта было вывезено и от
правлено на запад около 
40.000.000 пудов грузов.

Стойкие большевики-ле
нинцы Н. Н. Яковлев, его 
ближайшие товарищи 3. Ф. 
Кулинич, В. М. Клипов, так 
много сделавшие для рево
люции в Томске, блестяще 
справились с задание.м 
В. И. Ленина и на Дальнем 
Востоке.

И. МЕЛОМЕД.

ХРОНИКА ФЕСТИВАЛ

СПЕКТАКЛИ,
КОНЦЕРТЫ,

В области продолжается 
Четвертый традиционный 
фестиваль искусств «Се
верное сияние». Несколько 
дней назад артисты
Московского театра имени 
Ленинского комсомола 
выступали в Кожевни
кове. Гости показали
хлеборобам спектакль
«Суджанские мадонны». 
Кожевниковцы тепло при
няли москвичей. Их при- 
ветствовал секретарь рай
кома КПСС Г. Д. Баев.

Группа артистов театра 
побывала в пионерском 
лагере «Огонек», где отды
хают дети томских строи* 
гелей. Ребята выстроились 
на торжественную линейку 
и отдали ГОСТ51М рапорт. 
Артист театра Б. Ф . Улья
нов был принят в почетные 
пионеры. Гости дали для 
юных томичей концерт.

Вчера утром большая 
группа артистов театра вы
ехала на ударную комсо
мольскую стройку—строи
тельство железной дороги 
Асино Белый Яр.

. . .
Завершаются гастроли 

Красноярского ансамбля 
танца Сибири. В четверг он 
выступал в Нарыме. Следу
ющая концертная площад
ка красноярцев — Могочи-,, 
но.

» » »
Государственный Башкир

ский ансамбль танца вчера 
выступал перед колпашев- 
цами. Гастрольная поездка 
мастеров искусств Башки
рии проходит с большим 
успехом. /

*  *  *

Артисты областного дра
матического театра показа
ли спектакль «Чти отца 
своего» рыбакам, охотни
кам и лесорубам Тыма. 
После спектаклей в Тибина- 
ке и Тымске «артистиче
ский» теплоход взял курс 
на Васюган. Другая группа 
артистов театра со спек
таклем «Океан» на днях 
выступала в Подгорном. Ее 
маршрут лежит на юг, к 
Кривошеину.

С воды -
НА ОГОНЬ

...Это произошло светлой 
летней ночью. Грузовой 
малогабаритный теплоход 
ГТМ-16 стоял с грузом на 
рейде пос. Белый 51р Верх- 
некетского района. Вдруг 
над высоким обрывистым 
берегом Кети взметнулся 
к небу столб багрового 
дыма. Его заметил вахтен
ный — штурман В. Пита- 
лев.

Команда теплохода была 
поднята по тревоге. Под 
руководством капитана 
В. Сафронова речники с 
пожарными рукавами пре
одолели десятиметровую 
кручу. На теплоходе вклю
чили центробежные насо
сы, и тугая струя воды 
ударила по горевшему 
чердаку одноэтажного жи
лого дома.

Считанные минуты пона
добились водникам, чтобы 
ликвидировать очаг пожа
ра. Когда на место проис
шествия прибыли поселко
вая пожарная команда и 
добровольные дружины, 
огонь был уже побежден. 
На тушении пожара отли
чились механик теплохода
A. Рощинский, рулевые
B. Ильиных, В. Парамончи- 
коь и К. Капканов.

В. САЛЬНИКОВ.

ТАК ПОСТУПАЮТ

\

-
, t r

* f < « 'i,

По заданию
В. И. Ленина

•

Молодежь
театра
молодости

Цулажник—
профессия
творческая

ПО МЕСТАМ 
ЦАРСКОЙ ССЫЛКИ

в  эти дни группа девя
тиклассников из Зырян
ского района знако.\1Ится с 
местами, где жил Ильич и 
другие видные, деятели ре
волюции во время ссылки. 
Ребята побывают в Шушен
ском, Красноярске, Абакане 
и Минусинске. В эти две
надцать- Дней путешествия 
ребята узнают очень, много 
интересного и важного. Но 
окончании туристического 
похода все участники станут 
значкистами «Турист СССР», 
а осенью о своих впечатлени
ях они расскажут в специ
альном литературном
школьном альбоме.'

Н. САЛАГОР.

I l i i l l i l l l l IN i
iCEBEPHOE  

С И Я Н И Е Ш

дебюты
в  Московском театре имени Ленин

ского комсомола, гастроли которого 
с большим успехом проходят сейчас 
в Томске, работает большая группа 
творческой молодежи. Многие из них 
первый раз в гастрольной поездке. 
Мы попросили заведующую литера
турной частью театра артистку Э, Н. 
Бурову взять у наших молодых го
стей короткие интервью.

А Н НА  СИДОРКИНА: Моя пер
вая и любимая роль в театре — На- 
стеха в «Суджанских мадоннах». И 
мне особенно приятно, что томичи 
тепло принимают этот спектакль.

ВИКТОР МАКСИМОВ: Первые 
гастроли навсегда останутся в па
мяти, как самые дорогие воспомина
ния. Останется в памяти старинный 
и в то же время молодой Томск, от
зывчивые томские зрители.

НИКОЛАЙ КАРАЧЕНЦОВ; В
театре я недавно и почти все роли 
играю с удовольствием. Мечтаю о 
новых ролях — хороших и разных.

НИКОЛАЙ ВЕРЕЩ ЕНКО: Те
атр люблю за его молодость и жиз
нерадостность. Думаю, что моя лю
бимая роль будет сыграна в самом 
недалеком будущем. Гастроли театра 
всегда являются творческим отчетом, 
экзаменом, а для меня особенно — 
это ведь первые гастроли, и мне очень 
хочется, чтоб они проходили с успе
хом.

СВЕТЛАНА САВЕЛОВА: Люб
лю театр, хотя много снимаюсь 
в кино. Хочу, чтобы наши спектакли 
стали для томичей так же дороги, 
как и нам. Для актера это очень важ
но.

М ИХАИЛ МАНЕВИЧ: Первые
гастроли, как все, что делается впер
вые,—важны, дороги и ответственны. 
Самая сложная моя работа — Лео- 
нидик в спектакле «Мой бедный Ма
рат» А. Арбузова.

ЛАРИСА ЧИКУРОВА: Любимые
роли — Надя в спектакле «Вера, 
Надежда, Любовь», Катя в «Дыме 
Отечества», Наташа в «104 страни
цах про любовь» Хотела бы сыграть 
хорошую современную роль и роль 
в русском классическом репертуаре. 
Впервые на гастролях и, конечно, 
волнуюсь.

ИВАН ВЫСОЦКИЙ: Театр до
рог тем, что он — первый в моей 
жизни. Любимая роль — Муаррон 
в спектакле «Мольер».

АЛЕКСАНДР ПЕРМЯКОВ: Я
очень люб\ю театр, не представляю 
без него своей жизни. В искусстве 
больше всего ценю Доброту, Добро
ту с большой буквы,

БОРИС ЧУНАЕВ: Наш театр 
люб.лю за то, что он способен подни
мать проблемы, волнующие совре
менного молодого человека. С боль
шим удовлетворением играю в спек
такле «Суджанские мадонны» Наги
бина и Солодаря. Моя работа — ста
роста Большов. Эту роль играет и 
заслуженный' артист РСФСР В. В. 
Всеволодов. Образ очень трудный и 
для меня интересный. Делаю все воз
можное. чтобы достойно выступать 
в парс с таким мастером сцены.
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Недавно на Доске поче
та Ленинского района я 
увидел фотографию по
жилого рабочего, под ко
торой стояло; «Смирнов 

■ Александр Иванович — 
цулажник». О такой про
фессии я раньше никогда 
не слышал, и ни один 
знакомый ничего не мог 
о ней сказать. И вот на 
Томской ■ мебельно-зер

кальной фабрике’я встре
тился с цулажником. Ока
залось, что эта специаль
ность сродни слесарю-мо- 
дельщику. Кстати, А. И. 
Смирнов, фотографию ко
торого я видел, работал 
здесь же. Сейчас его про
водили на ценсию. Встре
тился я на фабрике с 
Петром Станиславовичем 
Заболевичем.

Мы сидим на почти го
товом диванчике, обтяну- 
то.м зеленой гобеленовой 
тканью, и молча смотрим 
на два кресла под такой 
же обивкой. Кресла низ
кие, чуть развалистые. 
Кажется, едйнственно, че
го им не хватает, — это 
тяжести человеческого 
тела. Впрочем, скорее 
всего я перенес на них 
свое впечатление: во вся
ком случае, меня неудер
жимо тянуло сесть в одно 
из них. Два кресла и ди
ванчик составляют так 
называемую «тройку». 
«Тройка» — последнее 
изделие Заболевича. Зав
тра ее отправят в торго
вый салон, и она станет 
называться образцом, по 
которому вы можете за
казать. а фабрика изгото
вит этот небольшой ме
бельный гарнитур.

О чем он думает, ма
стер, только что закон
чивший большую работу, 
глядя на ее результат? 
Может, о том, сколько 
пришлось вложить в нее 
сил и выдумки? А может 
быть, он вспоминает 
прошлый год, когда вме
сте с главным инжене
ром ломали голову над 
диваном-кроватью «Ладо- ' 
га» с вращающейся спин
кой, такой популярной 
сейчас у томичей? Или о 
новых изделиях, которые 
еще предстоит сделать? . 
Возможно, что обо всем

этом, а возможно, о том, 
что вот он, Петр Заболе- 
вич, в прощлом—слесарь 
подшипникового завода, 

когда-то вовсе не думал 
о своей нынешней про
фессии. Просто любил 
дома столярничать, де
лал кое-какие вещи для 
своей квартиры. Однаж
ды зашел знакомый, 
Алексей Мельников, ны
не начальник цеха, и 
пригласил работать на 
фабрику мягкой мебели, 
Пошел. И вот уже восемь 
лет работает краснодерев
щиком. Я спрашиваю, 
что самое трудное в его 
работе?

— Трудное? — Забо-
левич как-то сбоку по
смотрел на меня и нето
ропливо продолжил: —
Не знаю, все вроде бы не
трудно. Ведь у нас глав
ное ■— эго терпение. Де
рево спешки не любит, с 
ним надо обращаться ак
куратно. А терпения у 
меня хватает. — Он по
молчал и как-то облег
ченно добавил: — Нет у 
меня трудностей.

Потом уже, когда я 
обдумывал этот разговор, 
мне вспомнилась статья 
академика Капицы в 
«Комсомольской правде». 
Ученый писал, что чело
веку надо поручать ту 
работу, которая ему лег
че всего дается, легче в 
смысле психологическом. 
Легче — это значит, что 
данный род деятельности 
■—призвание, это значит, 
что работать человек бу
дет с радостью, и тогда 
плоды его труда окажут
ся несравнимо ценнее, 
чем если бы он занимался 
нелюбимым делом. Ра
зумеется, иногда заявле
ния -об отсутствии труд
ностей говорят о поверх
ностном знакомстве с де
лом. Но у Заболевича это 
не так, и не только пото
му, что он один из луч
ших мастеров на фабри
ке. Я спросил у него,'бу
дет ли он делать” еще 
раз «тройку»? ,

— Нет. Это образец, 
но нему изготовят' пар
тию. Конечно, если пона
добится, сделаю, но это

не интересно.
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Его привлекает новое. f 
Значит, он сознательно 
идет на то, что снова при
дется ломать голову над 
конструкцией, над соеди
нениями, фурнитурой и 
прочими премудростями 
мебельного дела. Идет, 
потому что решать новые 
задачи ему «легче», ин
тереснее, чем повторять 
давно уже пройденные 
зады.

Рядом с конторой на
ходится Л1ебельный салон. 
Здесь продукцию фабри
ки может просмотреть и 
заказать себе любой же
лающий. Катя Толкаче
ва, хозяйка салона, р,ас- 
сказывает:

— Мебель нашу берут 
охотно, претензий потом 
нет. Но брали бы еше 
лучше, если бы мы де.да- 
ли то, что больше всего 
нравится клиенту. А ему 
сейчас нравится мебель 
темного цвета, ореховая 
и отлакированная, как 
зеркало.

О том, что не хватает 
отделочных материалов 
на фабрике, говорят все. 
Столяр Иван Аникин 
сказал:

— Я люблю делать ме
бель такую, чтобы она 
«смеялась» и клиент, 
глядя на нее. улыбался от 
радости. А у нас из-за 
этой отделки с.мех пока 
что сквозь слезы.. Помо
гли бы нам товарищи ир 
управления снабжения , и 
сбыта Томского облис
полкома, а уж за нами 
дело не станет, мастера 
у нас отличные.

Здесь работает много 
отличных мастеров. Что
бы рассказать обо всех, 
понадобилась бы не одна 
статья. Потому, что каж
дый из них заслуживает 
отдельного рассказа.

Сборщики Василий Ко- 
венко и Александр Ти
мофеев, обойщики супру
ги Зинаида и Николай 
Дмитриевы, фанеро'вщнк 
Эргардт Геин и их . това
рищи — все они трудят
ся так, чтобы каждый по
купатель испытывал чув- ; 
ство радости от сделан
ной ими вещи.

В. МИХАИЛОВ.

- НА СНИМКЕ: цулаж- 
ннк Томской мебельно. 
зеркальной фабрики П. С. 
Заболевич.
Фото и . Пустовойтенко.

Зам. редактора 
И. А. МИЗГИРЕВ.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал «Воздушные 

приключения» (две серии) ~  
9-30, 11-50, 14-10, 16-30, 18-50.
21 - 10 .

Малый зал — «Миллион лет 
до нашей эры» — 9, 10-40.
12-20, 14. 15-40. 17-20, 19, 20-40, 
22-20 .

Зал кинохроники — «Марс», 
«Король дороги» 9-30, 19-35, 
22-05. «Горячее дыхание», «Па
мятник трех революций», «Ули
ца надежд» — 10-40, 20-45.
Сборник мультипликационных 
фильмов — «Украденный ме
сяц», «Малыш и Карлсон», «не- 
тя-петушок», «Пионерия» — 
12. 13:05, 14-10, 15-15, 16-20,
17-25, 18-30.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Место встречи — Женева».
(две сери и ) — 11. 13-40, 16-20, 
19. 21-30.

Д ля д етей  — «Сергей Лазо» 
— 9-30.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«24-25» не возвращается» -
15-30, 17-30, 19-30, 21-30.

СУББОТА, 19 июля /
- 11.00. Ф ильм ы  « Здравствуй . 
Ямал>, «Домбра». .Х удож ест
вен н ы й  ф и льм  «М айор В ихрь». 

. 2-я сер и я . 17.00. Вам, м алы ш и! 
Ф ильм ы  «Хочу бы ть о т в а ж 
ны м » и  «Н еум ойка». 17.25; Э к
р ан  — ш к о л ьн и к ам . <У 1̂ аж- 
д6Т6 в Ж изни он бы л ТО.ТЬКО 
раз..,»- К и н о ф ести в а ль  «Бойцы  
неви ди м ого  ф р о н та» . Ф ильм  
«Щ ит и  меч». 1-я сер и я . 19.00 
Мир з а , неделю . 19.20. Н овая

«Щит и «еч» (п ер вая  и  вто- х у ® д о ж е с т 1 е З
р а я  серии) — 19. ' ф и льм  «Громовой». 20.20. «Д'нев-

Е р т т т т г ъ т п л т »  гастр о л ей » . Т елевизион-ЛИНОТЕАТР н а я  р ец ен зи я . 20.30. Л н тера-
« R F lT n i?  турн ы й  к он ц ерт. 20.50. Доку-«ЬЕЛОЕ ОЗЕРО» м ен тал ьн ы й  ф и льм  «Л есная сто-

«Ж«ышмы1а1» _ ю  t n e z n  Рона». 21.10. Н овости. 21.25.
15 40 17 3 ^ 1 9  20 J  Х удож ествен н ы й  ф и льм  «Май-10-40, 17-30, 19-20, 21-10. ор  Вихрь». 3-я сер и я .

jiiiiiiiiiiMiiiiiiiiiimiiiiiiiiiiiiiiiiiniiiiiiiimiiiiiiiiiiiiiiiiiitiiiiimmiMiniiiiiiiiiinniMr;;

КЛУБ
ГОСМЕЛЬНИЦЫ

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Воздушные 

приключения» (две серии) —
9, 11-20, 13-40, 16. 18-20, 20-40.

Зеленый зал — «Миллион 
лет до нашей эры» — 1 1 ,
12-40, 14-20, 16, 17-50, 19-20.
21,*' 22-40. Для детей — «Сбор
ник фильмов» — 9, 10.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Воздушные 

приключения» (две серии) —
9-30, 11-50, 14-10, 16-30, 18-50,
21 - 10.

Малый зал — «Миллион лет 
до нашей эры» — 9-20, 11.
12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

«ПИОНЕР»
Для детей — «Девочка ищет 

отца» — 9-10, 11-05, 13.
возвращается» — Дирекции объединенных --------------

ВЗРОСЛЫХ -  1Й^5 1:инотеатров требуется кас- к зо1887
сир. _________

| Г О Р С А Д  I

Ц И Р К  I
I 1 9  И 2 0  ИЮЛЯ 1 9 6 9  г. |

I Последние ДВА ДНЯ показа ' |  
I первой программы. |
I Касса работает с 10 час. утра. |
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взр о с лы х  — 19-25, 21-15.
«СИБИРЯК»

Для детей  — «Маленький

Заказ № 4422

Обращаться: г. Томск,
принц» — 10. 1М 0. «Место
встречи — Женева» (две се- УЛИЦа Кузнецова, 28 «а», областного
рии) — 13-20..16, 18-40, 2 1 -20. телефон № 2-65-63.- печати.
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